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КАК г о т о в и и с я
к  В Е С Н Е ?

Подведены итоги 1984 года. В памяти томичей он ос
танется годом, в котором, несмотря на необычайно труд̂ - 
ные условия, работники совхозов и колхозов с большой 
помош;ыо торсжан добились заметных успехов в произ
водстве и продаже государству зерна, продукции живот
новодства.

Наступивший завершающий пятилетку год должен 
стать преемником этого успеха. Будет ли так — зависит 
от людей, их организованности, предусмотрительности, 
умения работать на селе с постоянным напряжением. 
Трудности? Конечно, они будут. Но наш опыт все б злее 
убеждает, что трудности объективного порядка, идущие 
от погодных условий, не выше имеющегося производст
венного потенциала совхозов и колхоз :в. Все дело в 
своевременной и полной мобилизации этого потенциала, 
ориентировании людей в каждой очередной сельскохог 
зяйственной кампании на работу в паихудших услови
ях.

Сейчас на селе решается две основные задачи; зимов- ■ 
ка скота и подготовка к весенне-полевым работам. По
завчера комиссия обкома партии по селу под руковод
ством первого секретаря обкома КПСС А. Г. Мельнико
ва рассмотрела ход решения этих задач в группе ^рай
онов. С участием руководителей, секретарей партийных 
комитетов совхозов и колхозов, обслуживающих хозяй
ства предприятий, эти вопросы были рассмотрены в 
с. Володине (Кривошеинский и Молчановский районы), в 
с. Каргала (Шегарский район) и в с. Кожевникове.

В работе комиссии приняли участие первый замести- 
. тель председателя облисполкома И. И. Титов, редактор 

газеты . «Красное знамя» Н. Г. Нестеренко, начальник 
облсельхозуправления В. Н. Егоров, председатели объ
единений «Сельхозтехника» В. Г. Кулагин и «Сельхоз- 
химия» В. М. Кресс, начальник управления хлебопро
дуктов А. И. Таловский, начальник управления «Госком- 
не^епродуктов» А. А. Гильманов.

В центр внимания — 
работу со стадом

Сегодня завершается четвертый месяц зимовки. Уже 
определилась устойчивость в ее ходе в Шегарском и 
Молчановском районах, отдельных хозяйствах Кривоше- 
инского. Нет успеха у .кожевниковцев. Какой же довод 
в оправдание отставания приводят руководители хо
зяйств? С удивительным едицодушием он сформулиро
ван однозначно: отелы сдвинулись, подождите до сере
дины февраля, и у нас будет молоко. Так заявили ди
ректор совхоза «Володинский» А. М. Иванов, председа
тель колхоза имени 50-летия Великого Октября П. П. - 
Илушко, председатели колхозов «Рассвет» А. Т. М амн- 
тов «Юбилейный»—В. К. Зимин, совхозов имени XXII 
съезда КПСС—В. А. Федосов, «Дубровский»—Н. Р. Дорт- 
нин. «Светлый»— В̂. А. Деликов, «Ювалинскии» В. Н. 
Зеленчуков, имени XXI съезда КПСС—̂Г. В. Корзун и 
другие. И ни один из этих руководителей не сумел от
ветить на элементарный вопрос; сколько коров, расте
лившихся два и более месяца назад, до сих пор не по
крыто? - - гг,Значит, отелы сдвигаются не сами собой. Там, где это
происходит, их «сдвигают» своим бездействием специ
алисты, своей незаинтересованностью — доярки, своим 
равнодушием —■ руководители хозяйств. Остается фа
ктом, что в целом ряде совхозов и колхозов, особенно 
Кожевни конского и Шегарского районов, в ходе текущей 
зимовки' и в ходе идущего второй год конкурса ферм по 
воспроизводству никаких изменений в уровне работы со 
стадом не наступило, В результате яловость коров сво
дит на нет наши успехи в заготовке кормов, становится 
главной причиной их перерасхода и недобора продук
ции. Областное и районное управления сельского хозяй
ства, их ' зооветслужбы до сих пор не смогли создать 
реального механизма управления ходом - конкурса, до
биться такой постановки дела, чтобы на каждой ферме 
по каждому гурту и группе коров был налажен еже
дневный учет физиологического состояния стада, и это 

. состояние не только учитывалось, но и направлялось. 
Среди всех технологических приемов текущей зимовки 
этот сейчас центральный.

Сегодня создается 
фундамент урожая

После необычайно трудной прошедшей уборки со стра
ниц наших газет, из деловых разговоров не уходит по
нятие «Уроки страды». Но желание извлечь эти уроки и 
умение это сделать ч— вещи разные. Прошедшее от 
страдных дней время вновь разделило коллективы на
ших хозяйств и их руководителей на людей дела, пред
усмотрительно и заботливо создающих основу будущего 
урожая, и людей, по меньшей мере, беспечных.

Наиболее организованно идет зимний комплекс подго
товки к весенне-полевым работам в Шегарском районе. 
Здесь почвообрабатывающая техника отремонтирована в 
основном еще весной, после сева, уже ремонтируется 
кормозаготовительная, продуманно организована работа 
механизаторов в мастерских. В ряде хозяйств ежене
дельно проводятся «дни механизатора»,^ пЬзволяюпще 
приводить в систему управление этой составляющей 
зимнего комплекса. Здесь активно готовятся семена, вы
возятся удобрения, запасается горючее, составляются 
рабочие планы весенне-полевых работ.

Но в целом в группе этих, производящих наибольшее 
количество зерна, районов области подготовка к весне 
представляет пеструю' картину. Ненапряженио работа
ют на ремонте механизаторы совхозов «Володинский», 
«Молчановский», «Советский», «Вперед», плохо вывозят
ся органические удобрения в Кожевниковском районе, 
еще осталось ремонтировать, много почвообрабатыва
ющей техники и комбайнов. Затягивается работа с под
готовкой семян, повьгшением их кондиции как за счет 
подработки, так и за счет обмена. Далеко не везде осо
знаны реальные обстоятельства, в которых будет npoxOj 
дить предстоящий сев. Одним из них является большой 
объем весенней пахоты. Между тем не везде готовятся 
гусеничные тракторы, достаточное количество механиза
торов.

Время идет быстро. На селе, особенно в подготовке к 
весеннему севу, нужны и темп иной, и жизнь другая.

• Ошибется тот, кто считает, что до сева осталось еще три 
месяца. Правильнее думать, что до сева всего три меся
ца, которые могут быть сокращены ранней весной и 
нарушение.м дорог и переправ. Партийные комитеты, ру
ководители хозяйств и районов должны сейчас позабо
титься о том, чте^ы все подготовительные к севу работы 
были четко спланированы, грамотно расставлены люди, 
организован контроль. При этом надо ориентироваться 
на самые худшие в конкретном районе и хозяйстве ус
ловия, исходить из того, что природа ни по срокам, ни 
по обстоятельствам никому не будет создавать никаких 
льгот. У нас есть все—мощный технический потенциал, 
квалифицированные и заинтересованные люди, есть об
ретенный годами опыт, чтобы в завершающем году пя
тилетки получить достойный урожай. В любых; погод
ных условиях.

' ' 'Вести
из районов 

После раскачки

Во многих колхозах до 
сих пор нет отрядов плодо
родия. Если перегной и до
ставляется на поля, то от
дельными механизаторами, 
не объепиненными в коллек
тивы. Словом, подготовка к 
весне ведется только в ма
шинных мастерских, а за
боты о пашне отодвинуты 
на более поздние сроки.

Г. ПЕТРОВ.
Мельниково. Январское 

задание по вьшозке орга
ники на поля для Шегар
ского объединения «Сель- 
хозхимия» составляло 60 
тысяч тонн. Чтобы его вы
полнить, надо было перево
зить ежедневно по 3.000 
тоня. Но в первые .дни ян
варя агрохимики работали с 
раскачкой и лишь в сере
дине месяца вошли в гра
фик. В результате с планом 
января объединение так и 
не справилось.

Активно Йели вьшозку ор
ганики на поля совхозы 
«Южный» и «Советский». 
Они доказали, что при дол
жной организации труда 
можно уже в январе спра
виться с сезонным задани
ем и даже перекрыть его. 
О’̂ лично работает и отряд 
плодородия колхоза «Ги
гант», вьшолнивший зада
ние на 90 процентов.

Н. ШИШКИНА.

В надежде 

на помощь

Отряды созданы
Бакчар. В объединении 

«Томсксельхозхимия» наи
более устойчивьтаи темпами 
ведется вьгеоэка органиче
ских удобрений бакча-пским 
районным объединением. 
Успех .здесь во многом оп
ределяет организация труда. 
Созданы ТРИ мошных отря
да плодородия, каждый из 
ксгооьгх обслуживает по не
скольку совхозов. Ежеднев
ная ггсризводительность од
ного, отояпа составляет до 
ста и больше тенн пере
гноя.

Кривошеино. Плохо созда
ется в районе задел под 
урожай этого года. Запасе
но всего 98 процентов семян 
яровых зерновых культур. 
Но много некондиционных. 
Лишь 15 процентов семян 
имеют второй класс. ^

Возмутительную безответ
ственность проявляет к под
готовке семян главный аг
роном совхоза «Кедрсшь1й» 
В. В. Ашихмин. Мало того, 
что склад не приспособлен к 
приемке семян, — партии 
семян смешаны. 50 тонн ов
са, полученного из госре- 
сурсов, высьшаны прямо у 
разбитых дверей.

Плохо хранят семена в 
совхозе «Володинский». Од
ни надежды у хозяйствен
н и ко в— на помощь со сто
роны.

Далеко не везде заняты 
подготовкой семян. В совхо
зе имени Свердлова, напри
мер, ведут ее, но рабочие 
отвечают за количество, а 
не за качество подработан
ных семян.

И. АЛЕКСЕЕВ.
Кривошеинский район.

В ы з ы в а ю т  

на соревнование

к  вывозке органики под
ключились и совхозные от
ряды плот'ородия. Только 
три хозяйства игнорируют 
.эту работу — совхозы «Бо- 
гатыоевский», «Черньипев- 
ский» и «Северный». Они 
рассчитьгаают на помощь 
«Сельхозхимии».

Недостаточными темпами 
ведется подготовка семян. 
Только совхоз «Галкинский» 
полностью обеспечил ими 
себя. У него семена второ
го класса.

Г. ЗАХАРОВА.

Н а п о л я х  —
з а т и ш ь е

Зырянское. В 31имние ме
сяцы одно из главных дел у 
полеводов — вьшозка орга
нических удобрений. Но в 
редких хозяйствах района 
этим заняты всерьез. Наи
более активно действуют 
механизаторы отряда Н. Н. 
Ермакова из колхоза имени 
XXII съезда КПСС. Но и 
здесь запас органики на од
ном гектаое не превьппает 
2,5 тонны. Это крайне мало.

Подгорное. Заведующая 
Чаинской фермой совхоза 
«Чаияский» Вера Михай
ловна Быкова участвовала 
во взаимопроверке хозяйств 
Чаинского и Бакчарского 
районов. Побьшала она и на 
Высокоярской ферме бак
чарского совхоза «Заветы 
Ильича». Понравились ей 
организация труда высоко- 
ярских животноводов, их 
рабочий настрой. О поездке 
она рассказала в своем кол
лективе на очередном «дне 
животновода».

Доярки и скотники Чаин>- 
ской фермы В ответ на 
письмо томских животново
дов решили вызвать вы- 
сокоярцев на социалистиче
ское соревнование. Написа
ли Им коллективное письмо.

Соперники будут достой
ные. И на той, и на другой 
фермах в прошлом году 
надоили свыше трех тькяч 
килограммов молока от ко
ровы. Чаинские животново
ды намерены нынче довес
ти годовую продуктивность 
до 3.200 килограммов. Сей
час суточные надои на фер
ме на два килограмма вы
ше прошлогодних.

Чем ответят высокоярцы?
В. МИРОШНИКОВ.

П О -П РЕЖ Н ЕМ У
>

В П О Л С И Л Ы

Сообщаем о п е р а т и в н ы е  
данные о вывозке , органи
ческих удобрений на поля. 
Первая колонка — вывезе
но (в тоннах), вторая — 
процент выполнения сезон
ного задания.

Верхнекетский 4.908 98 
Александровский 3.100 62 
Бакчзрский 179.007 58 
Молчановский. 66.891 56 
Первомайский 94.300 55 
Кривошеинский 102.220 S2 
Парабельский 34.515 51 
Томский 
Шегарский 
Колпашевский 
Асиновский 
Чаинский 
Каргасокский 
Кожевниковский 197.239 42 
Зырянский 49.200 27
Тегульдетский 2.3СЗ 9
ПО ОБЛАСТИ

1.561.092 48

413.047 51 
152.404 49 

56.436 47 
116.302 46 
71.358 44 
17.872 42

За последнюю неделю тем
пы вьшозки органики на по
ля несколько повысились, 
разрыв с прошлогодним уро
внем чут,ь сократился. Но 
отставание от прошлогоднего 
графика по-прежнему вели
ко и составляет свыше 488 
тысяч тонн, в том числе 
подразделения «Томсксель- 
хозхимии» отстают на 98 ты
сяч тонн.

Чтобы выправить крити
ческую ситуацию, необходи
мо ежедневно вывозить на 
поля не меньше 40 тысяч 
тонн органики. На деле же 
суточная производитель
ность составляет чуть боль
ше половины этого количе
ства. Что же мешает хозяй
ствам и агрохимикам справ
ляться с заданиями?

Оправдательных причин 
нет. Виновата только соб
ственная , неорганизован
ность. До сих пор на вывоз
ке задействованы маломощ
ные, разрозненные отряды. 
Нет социалистического со
ревнования среди механиза.- 
торов, отсутствуют мораль; 
ные и материальные стиму
лы. В лучшем случае до 
звеньев или отрядов дово
дятся j(iecfl4Hijie задания, а 
про еже,пневные напрочь за
быто. Агрономические служ
бы вьшустили из-под своего 
контсоля эту наиболее дли
тельную сельскохозяйствен
ную кампанию.

В последние два года все 
меньше вносится органики 
на каждый гектар пашни. 
Такая тенденция ставит под 
угрозу надежды на хоро
ший урожай этого года.

Цена 3 коп.
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Выборы 
в Верховный 
Совет РСФСР 
и МЕСТНЫЕ Советы
НАРОДНЫХ -

1985 ДЕПУТАТОВ

т
ВЕСОМЫМИ
ТРУДОВЫМИ
УСП ЕХАМ И

. Праздник народовластия в 
нашей стране принято 
встречать весомыми трудо
выми подарками. Выступая 
на встрече с кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР, бригадиром лесо
заготовительного сквозного 
комплекса Каргасокского 
ЛПК Ю. К. Ушаковым, пер
вый секретарь Колпашевско- 
го горкома КПСС Г. С. Жу
ков отметил, что тружени
ки района наращивают тем
пы производства. Продук
тивность дойного стада нын
че на 0,5 килограмма выше 
уровня прошлого года. Есть 
надежная база для того, что
бы двухмесячный план про
дажи государству продукции 
животноводства вьтолнить 
к 24 февраля. Вошли в гра
фик заготовки древесины 
лесозаготовители района. 
Увеличили выпуск шпал 
предприятия Кетской сплав
ной конторы.

Несмотря на суровую зи
му. активно ведут поисковые 
работы геофизики. Началь
ник партии цифровой обра
ботки Томского геофизиче
ского треста В. В. Дудин до
ложил присутствующим, что 
досрочно справились с ян- 
зчрскчм планом коллекти
вы сейсмических партий 
№№ 2, 4, 5, 7,. Нововасюган- 
ской сезонной экспедиции. 
Труженики буровзрывной 
бригады С. Я. Топчиеяко 
взяли обязательство к дню 
выборов выполнить сезон
ный план — пробурить 1.100 
скважин.

— За период от выборов 
до выборов, — сказала в 
своем выступлении завуч 
школы № 5 в. Г. Матявина, 
— в Колпашеве построено 7 
детских дошкольных учреж
дений на 845 мест. Почти 
полностью рещена 1»робле- 
ма, куда устроить ребенка. 
Улучшены жилищные усло
вия и повышена заработная 
плата учителям.

Выступившие на встрече 
выразили уверенность, что 
Ю. К. Ушаков будет достой
но представлять рабочий 
класс в высшем органе 
власти республики.

Ю. К. Ушаков заверил из
бирателей, что их доверие 
оправдает.

В г о р о д с к о й

И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Й
К О М И С С И И

Состоялось очередное за
седание Томской городской 
и!збирательной комиссии по 
выборам в городской Совет 
народных депутатов. На нем 
рассмотрено сообщение о 
ходе регистрации кандида
тов в депутаты, заслушана 
инфор1аация ряда руководи
телей о подготовке к про
ведению вы^ров. Началь
ник Томской городской те
лефонной станции И. М. 
Танков доложил о работе 
по обеспечению теле<^нной 
связью избирательных уча
стков, директор томского' 
издательства «Красное зна
мя» В. А. Петлин рассказал 
о готовности типографии к 
печатанию избирательньк 
документов.

З А  Я Н В А Р С К И Й  М И Л А И О Н

Вчера коллективы предприятий объединения «Томлес- 
пром» досрочно выполнили план января по вывозке леса.

Почетное право заготовить, вывезти и разделать мил» 
лионный кубометр завоевали коллективы ордена «Знак По
чета» Каргасокского лесопромышленного комбината, Чаин
ского и Катайгинского леспромхозов.

Сегодня труженики лесной отрасли стрелюют и вывезут 
последние VbicHKH кубометров в счет январских обяза
тельств.

Бригада лесозаготовительного 
комплекса Васюганского сплавучаст- 

которую возглавляет Леонид 
Петрович Сальков, хорошо известна 

только на Каргасокском ордена 
«Знак Почета* лесопромышленном 
комбинате, куда входит сам сплав- 
участок, но и в целом в объедине
нии «Томлеспром*. Коллектив Лео
нида Петровича не раз заявлял о се
бе, показывая высокие результаты 
в работе. Отлично трудится бригада 
и в завершающем году пятилетки. 
Взяв . обязательство заготовить в 
первом квартале 6 5  тысяч кубомет- 
рбв леса при годовом плановом за
дании в 80° тысяч, каждый член 
бригады старается закончить свою 
смену только с перевыполнением.

НА СНИМКАХ: бригадир лесоза
готовительного комплекса Васюган
ского сплавучастка Леонид Петро
вич Сальков; машинист «ЛП-18» 
Владимир Васильевич Залогин. При 
норме трелевки 1 00  кубометрор пе
редовой механизатор успевает стре- 
левать до 1 7 0  кубометров леса.

Фото Н. Потапова.

К ом п 11ексы ,
вперед!

По календарю 
(|) е в р а л я

в  СЧЕТ БУДУЩЕГО 
МЕСЯЦА ТРУДЯТСЯ 
КОЛЛЕКТИВЫ 9 ЛЕСО- 
ЗА ГОТОВ И Т Е Л Ь Н Ы Х  
КОМПЛЕКСОВ И 11 
ТРАНСПОРТНЫХ КОМ- 
П.ПЕКСОВ. УТКИН-
ГК«Я УЖД АГЛАНОВ- 
СКОГО ЛЕСПРОМХОЗА.

Значительно превысили 
залания четырех недель 
комплексы на заготовке 
леса под руксводс-вом 
А. Ф.. Глухова и Л. И. 
Салькова с Ка.ртасокско- 
го и В. Т. Фоменкова с 
Тогурского лесопгомыш- 
ленного комбииатсв. В. А. 
Шавоина из Чаинского, 
И. Д. Гальчика и Н. Ф. 
Пчелко из Ксмссмольско- 
го. в. П. Яроцкого из 
Лайского, А. С. Новико
ва из Нсвотегульдетского 
лееггромхозев.

Г. ГУСЕВА, 
старший инженер 

«Томяеспрома».

СООБЩЕНИЯ 
€  М «С Т

Репортаж

е о
СТЕПАНОВНА. В счет *ев- 

рялч начал вывозить дре- 
'вееину транспортный ком
плекс Н. И. Сопыпеева из 
Асл'ановского леспромхоза. 
При плане 9.678 в январе 
пятью лесовозами с верх
него гнлада доставлено 
свыше 10 тысяч кубомет
ров леса. Лидируют в со- 
циалистическ<1ч соревнова
нии братья Алеисамвп Ми
хайлович и Ничолай Ми
хайлович Фепоровы. Их 
ежесменная выработка — 
120—140 проч-нтов. Не от
стают от пеп-а.овинов во- 
лителч А. А. Пускаев, А. В. 
Коптыгин.

УПУ-ЮЛ. 46.8 тысячи ку
бометров леса, на 2 8 ты
сячи больше, чем в прош-

. П Л Ю С

з и м н и к

лом году, обязались вывез
ти к 115-й годовщине со
дня рождения, В. И Лени
на водители Аргат-Юльско- 
го леспромхоза. Транспорт
ный комплекс Д. М. Мур
зина не сбавляет набран
ного темпа. На 170 процен
тов выполняют ,В' среднем 
сменные нормы экипажи 
в. В. Лебедева — Ф. П. 
Долганина и А. А. Шадри
на — П. И. Савчука. С 
начала января комплекс 
вывдз 23,3 тысячи кубомет
ров при плане 20,8 тысячи.

КАТАИГА. Ритмично вы
полняют сменные задания 
водители Владимир Гала
нов, Николай Кузьмин, 
Владимир Путаниц. Хо
рошо вывозит лес- бригада 
В. Лабинекого из томской 
автоколонны № 1976. На
ладилось здесь дело и с по
грузкой. Транспортный кон. 
вейер а Катайгинеком лес
промхозе действует кругло
суточно.

Накатанная пятидеся- 
тикилЬметровая трасс® 
соединила верхний и 
нижний склады Пара- 
бельского леспромхоза. 
Она протянулась по глу
хой тайге и болотам. Ле
созаготовители хорошо 
знают, как сложно гщо- 
ложить зимник. Уйма 
времени уходит на очи
стку полотна, проминку и 
промораживание. ,Ц̂  и 
содержание трассы обхо
дится, очевидно, в копе
ечку. С таким вопросом 
обращаюсь к главному 
инженепу леспромхоза 
С. Н. Полищуку.

— Это мы несколько 
упорядочили, •— объясня- 

■■ g.j, он. — Дорогой занима
ется единственный меха
низатор. Причем работа
ет надежно.

Трудно поверить, что 
трассу о ч и щ а е т  от  зано
сов  и грейдирует один 
ч е л о в е к . О к а зы в а е т с я , 
Ивана Е го р о в и ч а  Макши- 
на ввели в состав тран
сп о р тн о го  комплекса. Те
перь в любой ч а с  суток

Иван Егорович заинтере
сован вьшести свой 
«ЛТ-157» на трассу. Ка
кой она должна бьггь, 
механизатору известно 
отлично: несколько лет 
назад водил по той же 
дороге тяжелый «МАЗ».

...Прогудел (скорость — 
под пятьдесят) груженый 
лесовоз.' Им управляет 
бригалиш комплекса Алек
сандр Медведев, чей эки
паж ежесуточно перекры
вает задания на 40—60 
процентов. Не отстают и 
товарищи. Комплекс ком
муниста В. А. Кремнева 
уверенно вьтолняет обя
зательства. За месяц с 
верхнего склада будет 
доставлено более 20 тысяч 
кубометров древесины 
при плане 18 тысяч.

Водители леспромхоза 
обязались, вывезти к 
9 мая 167 тысяч кубомет- 
гов леса, что составляет 
57 процентов от годового 
задания. Без задержек 
Доставлять древесину по
могает удобный зимник.

Н. ЧУКОВ.
Парабельский район.

Л Е К Ц И И  НА Ф Е Р М А Х
Выполняя постановление, 

бюро обкома КПСС «Об уча
стии художественной и на
учной интеллигенции обла
сти в массово-политической 
работе и культурном обслу
живании животноводов в 
зимний период 1984—1985 гг.», 
правление областной орга
низации общества «Знание» 
спланировало на зиму об
ширную программу лекций 
на молочнотоварных комп
лексах и фермах. Преду
смотрены проведение «дней 
профессора», «дней пропа
ганды сельскохозяйственных 
знаний и передового опыта», 
другие массовые мероприя
тия.

Как же вьтолняется на
меченное?

, В течение ноября и де
кабря минувшего года уче
ными вузов, работниками 
академических и научно- 
исследовательских институ
тов, специалистами сельско
го хозяйства непосредствен
но на животноводческих 
фермах, прочитано около 
100 лекций. Вьютупяения 
лекторов областного звена 
были посвящены внутренней 
и внешней политике КПСС, 
вопросам идеологической 
борйы, военно-патриотиче
ской тематике, проблемам 
нравственного воспитания, 
совершенствованию внутри
хозяйственного расчета. 
Внедрению бригадного под
ряда. ' Перед ра6отиикамр1 
животноводства Первомай

ского, КОжевниковского, Те- 
гульдетского, Асиновского и 
других районов выступили 
доктор физико-математиче
ских наук профессор В. Г. 
Багров, кандидаты наук 
А. И. Родионов, Т. И. Сала- 
матова, Н. А. Хлыстова, 
Г. В, Щербакова. ,

«Дни науки по пропаган
де сельскохсйяйственных 
Знаний» состоялись на фер
мах Шегарского, Вакчарскв- 
го, КожевникойскогО райо
нов. Активное участие 8 НИХ 
приняли научные сотрудни- 
кй Бакчарского опорного 
пункта северного садоводст
ва под руководством канди
дата сельскохо.зяйст8енных 
наук И. К. Гидзюка, науч
ные сотрудники ОПХ име

ни Б. Н. Сидоренко канди
дат экономических наук 
Ю. П. Хиль, заведующие 
лабораториями Л. К. Цифро, 
Н. А, Семихина. В ходе 
встреч специалисты сельско
го хозяйства дали исчерпы
вающие ответь! на многочис
ленные вопросы животново
дов. В Кожевнйковском рай
оне сотрудники ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко совместно 
с районным сеяьхозуправяе- 
нием провели семинар с 
зоотехниками и ьегеринар- 
ными врачами.

В Кояпашеа;ком, Тегуяь- 
детском, Кривошеинском,
МоячанОВском районах «Дни 
науки» состоятся в феврайе.

3. ВАСИЛЬЕВА, 
референт правления об- 
ластвой организации 

общества «Знание».
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Депутата областного Со. 
вета водителя автоколон
ны № 1974 В. В. Панову 
я разыскал на овопщой 
базе. Было это по осени. 
Крепкое рукопожатие, 
внимательно . вопроси
тельный взгляд, обаятель- 
ная улыбка — такой 
предстала моя собеседни
ца. Чтобы познакомиться 
с Валентиной Васильев
ной основательно, я на
просился с ней в рейс. 
Машину она вела про
фессионально. Да и как 
инаце. Восемнадцатый 
год за баранкой. Бе пор
трет занесен на Доску 
почета объединения и в 
Книгу почета автоколон
ны. Меня же интересо
вали не только ее произ
водственные, но и депу
татские дела.

— Мало я успеваю, — сок
рушалась Валентина Ва
сильевна. — Могла бы боль
ше.

Я знаю, что это не так. 
Ей достал<5р один из труд
ных округов в районе Мо
сковского тракта, где жилье 
в основном неблагоустроен
ное и у жителей возникает 
немало проблем. Конечно, 
придет время^ когда новые 
благоустроенные дома вы
теснят обветшавшие дере
вяшки, а пока к Валентине 
Васильевне спешат со всем 
наболевшим. Она и самане 
ждет визита, по квартирам 
ходит, выясняет беды своих 
избирателей.

Активно участвует Вален- , 
тина Васильевна и в работе 
транспортной комиссии. Не 
раз проверяла состояние 
автопарка, расходование го
рючего. Вместе с другими 
изучала вопрос о строитель
стве моечных станций за 
городом, наводила порядок 
в пристанском хозяйстве. 
Вьшолняла она и разовые 
поручения орготдела облис
полкома, опираясь на по
мощь своего куратора М. И. 
Важовой.

И все же что необходимо 
даже такому добросовестно

му депутату, как Валентина 
Васильевна Панова, чтобы 
быть еще активней? Сама 
она считает, что не послед
нее место играет и то, есть 
ли у депутата свое постоян
ное место для приема изби
рателей, как относятся к 
его работе в том коллекти
ве, где депутат трудится.

Побьшал я в автоколонне. 
Бывший секретарь партбю
ро, заместитель начальника 
колонны по перевозкам Па-

что депутат утратил актив
ность — бывает, к сожале
нию, и такое. Пришлось ис
полкому райсовета доводить 
до сведения руководителей 
завода резиновой обуви, что 
депутат Г. М. Журавлева не 
присзтствовала ни на одной 
сессии и ни на одном засе
дании комиссии, а С. О. 
Шевцов был всего на двух 
сессиях из восьми. Админи
страцию, партком предпри
ятия просили заслушать

А вот еще пример. У В. Н. 
Моргалева из объединения 
«Томикнефтегазг е о л о г и я »  
разъездной характер рабо
ты — он шофер. Тут бы 
учесть руководителям эту 
специфику. Предусмотреть, 
чтобы в те дни. когда, ему 
следует отлучиться на сес
сию и на заседание испол
кома, не был бы он занят в 
дальних рейсах. Но в объ
единении не догадались. 
Обыкновенная невниматель-

Для Надежды Дмитриевны 
Лобажевич из треста «От- 
делстрой» нет преград к то
му, чтобы регулярно посе
щать сессии или участвовать 
в других депутатских меро
приятиях, хотя она, как и 
многие ее коллеги, загруже
на до предела. Свое отсут
ствие на объекте она всегда 
согласует заранее и с адми
нистрацией, и с бригадой, 
попросит девчат поработать 
за нее, хоть по закону за

Советы 
и жизнь п о д д е р ж к а ,  
И личная инициатива
вел Анатольевич Степуро 
тепло отзывался о водителе 
Пановой, «о практически не 
был осведомлен о ее депу
татских делах. Признался, 
что даже не знает, есть ли 
на предприятии депутатская 
группа и кто ее возглавля
ет. .Конечно, от таиого невни
мания не прибавится энер
гии при вьшолнении важ
нейшего общественного по
ручения.

О тем, насколько заинте
ресованы коллективы пред
приятий в добросовестном 
вьшолнении депутатами их 
обязанностей, зашел у нас 
разговор и с заведующей 
орготделом Ленинскою рай
исполкома Екатериной Сер
геевной Весниной. Сна рас
сказала, что еще нередки 
случай, когда трудовой кол
лектив и не стремится уз
нать, участвует ли депутат 
в работе комиссии, не про
пускает ли сессий, заседа
ний исполкома. И даже не 
реагирует на сигналы о том.

этих коммунистов и сооб
щить о результатах в ис
полком. Но ответа не полу
чили. Такое же письмо бы
ло направлено на завод из
мерительной аппаратуры о 
самоустранении от своих 
обязанностей депутатов М. А. 
Беляевой, Л. Р. Савченко, 
И. Л. Дотерер, Л. П. Лаза
ревой И' Т. Н. Богомягковой. 
Результат оказался тот же.

Складьшаются ситуации 
даже противозаконные. Ког
да у тракториста объедине
ния «Томскрыба» Г. И. Бар- 
банца поинтересовались, по
чему он -то появится на за
седании, то нет, он ответил, 
что его не отпускают с ра
боты. Пришлось о.гготделу 
Кировского райисполкома 
направлять в объединение 
письмо, на которое ответи
ли будто бы заинтересован
но: положение поправим. Но 
и после этого Барбанец был 
редким гостем на депутат
ских мерощ)иятиях.

РАПО: как соблюдается договорная дисциплина

ХОРОШИЕ ОТНОШЕНИЯ 
ПРИ ПЛОХИХ ДЕЛАХ

Организационные сроки 
для РАПО давно прошли, но 
в механизме межведомствен
ных связей все еще возника-< 
ют серьезные сбои. • Далеко 
не все смежники преодолели 
привычку выполнять свои 
планы любой ценой, даже во 
вред партнеру и за счет его.

Бакчарская райсельхоз- 
техника имеет прекрасную 
мастерскую. Однако механи
заторы совхозов продолжают 
ремонтировать технику в 
примитивных условиях сво
их хозяйств. Причем делают 
это и надежнее, и дешевле, 
чем «профессионалы» из 
«Сельхозтехники», которые 
даже не спешат устранять 
неисправности в машинах, 
уже прошедших ремонт. За 
девять месяцев прошлого 
года Выявлено 27 рекла
маций на ремонт тракторов 
и двигателей в «Сельхоз
технике», По существующим 
нормативам, обнаруженные 
неисправности следовало 
устранить за 81 день. Одна
ко райсельхозтехника по
тратила на повторное восста
новление техники 207 дней.

К сожалению, из-за бояз
ни испортить отношения с 
«Сельхозтехникой» некото
рые руководители бакчар- 
ских совхозов не торопятся 
с претензиями к ремонтни
кам. Вот и получается; хотя 
дела неважные, зато отно
шения хорошие...

Известно, что предельные 
затраты на текущий ремонт 
не должны превышать 70 
процентов стоимости капи
тального. В Бакчаре же те
кущий обходится иногда в 
два раза дороже, А такой ре
монт. например, трех трак
торов, обошелся дороже ка
питального на 1.403 рубля.

Беда еще в том, что не 
всегда партнерами соблю
дается положение при опре
делении тарифов и расценок 
на работы и услуги внутри 
агропромышленного объеди
нения. Многие цены, утвер
жденные советом РАПО, не 
содействуют удешевлению 
услуг. В итоге техобслужи
вание автомобилей, тракто
ров, животноводческих ферм 
оказалось дороже прейску
рантной стоимости на 7.659 
рублей. Из-за неправильного 
применения накладных рас
ходов и сверхнормативного 
включения запасных частей 
в объем работ по техобслу
живанию партнеры обсчита
ли совхозы района на 13.964 
рубля. Правда, эти деньги 
после вмешательства комис
сии облсельхозуправления 
хозяйствам возвращены. Од
нако после этой ведомствен
ной проверки народные кон
тролеры выявили еще об
счет, связанный с нарзппени-

ем тарифов и расценок, на 
1.554 рубля и приписки в 
пробеге автомобилей при 
техобслуживании на 1.751 
рубль.

Очевидно, что «Сельхоз
технику» мало интересует 
то, как действуют машины в 
поле, а механизмы на фер
мах. Лишь бы деньги шли. 
И они идут... И годной ли
мит затрат на техобслужи
вание в бакчарских совхозах 
перерасходуется в полтора- 
два раза, а в совхозе «Чер
нышевский», например, бо
лее чем в три раза!

Оригинально строятся • и 
взаимоотношения Бакчарско- 
го межхозяйственного лесхо
за с совхозами. Деньги с них 
взимаются по любому пово
ду; за собственную и сов
хозную заготовку леса, за 
пиломатериалы (стоимость 
их определяется самовольно), 
за их сортность, которая по
рой зависит от личности об
ратившегося в лесхоз дирек
тора совхоза... Попуститель
ство и бесконтрольность по
зволили лесхозу приписать 
несуществующих работ на 27 
тысяч рублей, обсчитать сов
хозы более чем на 15 ты
сяч...

Нынче многое делается 
для укрепления хозяйствен
ной самостоятельности сов
хозов. И советам РАПО 
предоставлено право управ
лять всеми своими подраз
делениями. И вроде все 
партнеры за совместную ра
боту. Но уже при заключе
нии договоров возникают яв
ные противоречия. Партнеры 
больше пекутся о своих пра
вах, оставляя совхозам одни 
обязанности. Одни получают 
прибыли, другие не вылеза
ют из убытков. Но ведь от 
соблюдения договорньпс обя
зательств зависит 5пспех 
всего дела.

Как еще бывает? Фонды 
хозяйствам доводятся еже
квартально, а поставки тех
ники и материалов, ком
плектация запаздывают на 
попгода и больше. И парт
нер-поставщик не несет за 
э’-о никакой ответственности, 
хотя хозяйство и оказалось 
«в галоше».

Партнеры не спешат брать 
ответственность за конечный 
пезультат. У них свои фон
ды, планы, финансы, кото
рые не всегда увязаны с за
дачами хозяйств. И сельский 
специалист не в силах даже 
проконтролировать правиль
ность приемки молока и мя
са, поскольку окончательный 
расчет за продукцию проис
ходит на предприятиях дру
гого ведомства. Это снижает 
дисциплину заготовок, поро
ждает различного рода сбои 
и злоупотребления.

Ясно,, что приемка продук
ции на месте ее производст
ва не только бы устранила 
названные недостатки, но и 
подтолкнула совхозы к на
стоящей заботе о качестве 
молока и мяса. Но перера
ботчики идут на это неохот
но, так как приспособились 
извлекать немалые выгоды 
из несовершенства системы. 
Не потому ли и противятся 
молокозаводчики центровы- 
возу, отказываются прини
мать молоко на фермах? 
Есть у них на этот счет мас
са отговорок: не хватает
транспорта и оборудования, 
нет лаборантов, нет на фер
мах подъездных путей 
и т. д. А на самом деле нет 
главного — желания, инициа- 
тивы.

И такое происходит не 
только в Бакчарском районе, 
но и в других. Например, в 
Колпашевском. 5а двадцать 
выборочных отправлений мо
лока совхоз «Тогурский» . не
досчитался 1.711 килограм
мов. А перепады в опреде
лении жирности в отдельные 
дни доходили до 0,8 процен
та. Из-за этого хозяйство те
ряло ежедневно по 350 кило
граммов молока и больше.

Немало проблем и при сда
че скота. Это и заторы у во
рот мясокомбината, и пере
держка животных. А за по
терю веса отвечают, как и 

«прежде, совхозы, хотя они и 
не виноваты. Так, за первое 
полугодие 1984 года разница 
в весе животных, сданных 
совхозом «Тогурский» и при
нятых мясокомбинатом, со
ставила 5,1 тонны.

От тружеников села не 
раз доводилось выслушивать 
обиды и нр то, что если они 
в страду работают на полях 
чуть ли не круглосуточно, то 
их партнеры — подразделе
ния _ «Сельхозткшш«и», 
«Сельхозхимии» и другие — 
по-прежнему живут в «го
родском» режиме.

Конечно, при решении всех 
этих вопросов не обойтись 
общими призывами «увели
чить», «расширить», «уси
лить». Требуется системный, 
комплексный подход. Сове
ты и Бакчарского, и Колпа- 
шевского, и других РАПО 
призваны смелее и настойчи
вее направлять усилия парт
неров на достижение глав
ной цели — эффективное 
использование созданного на 
селе экономического потен
циала. Только на этом пути 
надо искать выгоды, в том 
числе и ремонтникам из 
Бакчарской райсельхрзтехни. 
ки, и строить свои отноше
ния...

В. НАЗАРОВ, 
наш нешт. корр.

Бакчар—Колпашево—Томск.

П О Е З Д К А  З А  О П Ы Т О М
На днях делегация специ

алистов и руководителей хо
зяйств Колпашевского рай
она побьгаала у соседей — 
тружеников сельскохозяйст
венного производства Ча- 
инекого района. Экономи
стов, зоотехников, директо
ров совхозов и животнсво

дов интересовал ольп внед
рения бригадного подряда в 
молочном животноводстве.

Состоялась встреча с адми
нистрацией и специалиста
ми совхоза «Чаинский». На 
животноводческом комплек
се центральной усадьбы хо
зяйства шел заинтересован

ный, предметный разговор 
об организации труда, при
менении коэ4х|)И1Ц1ента тру
дового участия хозрасчетньк 
звеньев, о -том, как и за счет 
чего можно улучшить эко
номические показатели, про
изводить продукции больше 
и дешевле.

Ю. КЛИМОВ.

ность? Возможно. Но Закон 
о статусе народных депута. 
тсв ее не принимает в рас
чет. Он требует от государ
ственных и общественных 
органов, предприятий, орга
низаций и учреждений обя
зательного содействия депу
тату в осуществлении его 
полномочий. Предусмотрена 
и ответственность за невы
полнение этих требований— 
от наложения дисциплинар
ного взыскания на руково
дителя до освобождения его 
от должности. К сожалению, 
районные и городские Сове
ты депутатов нечасто ис
пользуют такую возмож
ность для воспитания руко
водителей.

Конечно, активен депутат 
или нет, зависит прежде 
всего от него самого. В этом 
меня убеждали и Валентина 
Васильевна Панова, и дру
гие депутаты, с которыми 
мне приходилось знакомить
ся прежде.

работная плата за нею сох
раняется. Потом не останет
ся в долгу: будет трудиться 
за двоих.

Никто не позволял на ра
диотехническом заводе за
держать депутата В. И. Си
зова, помешав тем самым 
вьшолнению его обязанно
стей. Деловитостью и кон
кретностью своих действий 
он доказал, сколь важны и 
ответственны депутатские 
обязанности. Здесь же вся
ческую поддержку оказыва
ют и Н. С. Некрасову, актив
ному члену комиссии по 

■ промышленности, немало 
сделавшему для упорядоче
ния работы пассажирского 
транспорта.

В разных районах, города 
мне назьшали немало депу
татов, которые завоевали 
авторитет и своими произ
водственными делами, и тем, 
насколько ответственно слу
жат своим избранникам. 
Это и контрольный мастер

ОТК электролампового заво
да В. Г. Лузина, руководи
тель депутатской группы, 
которая всерьез взялась за 
воспитательную работу с 
подростками, приняла ак
тивное участие в решении 
вопроса о расселении 20 се
мей, проживающих в ветхом 
жилье. Это и автослесарь 
ремоятно-.механического за
вода В. П. Лисовский, из- 
брвнный депутатом Ле
нинского райсовета, третий 
раз и на деле опр(авдавший 
доверие избирателей; руко
водимая им группа настой
чиво добивается _вьтолнения 
наказов избирателей, забо
тится об улучшении быто
вого обслуживания в микро
районе.

Много добрых дел и на 
счету наладчика радиотех
нического завода К. П. Ун- 
гуряна, слесаря управления 
магистральных нефтепрово
дов С. Н. Семенова, на
ладчика электролампового 
завода М. Л. Кочегарова, из
мерителя электротехничес
кого завода С. П. Карауло
вой и других. Эти депутаты 
активны. принципиальны, 
настоййивы. К их мнению 
прислушиваются админист
рация и партийная органи
зация, их деловые предло
жения всегда находят под
держку.

Приближаются очередные 
выборы в высший орган 
власти РСФСР и в местные 
Советы народных депута
тов. Подготовка к ним про
ходит в обстановке большо
го трудового и политическо
го подъема. Кандидатами в 
депутаты коллективы вы
двигают своих луч ш и X 
представителей. Они дают 
им наказ честно и добросо
вестно выполнять свой долг, 
оправдать народное дове
рие. Но абсолютно бесспор
но, :что это доброе напутст
вие может быть реализовано 
сполна  ̂при активной под
держке самих трудовых 
коллективов.

И. ПЕТРОВ,
машинист завода КПД, 

наш нешт. корр.

В Т о м с к о м  г о р о д с к о м  
комитете народного контроля

э т о  П Р О Д У К Т  
О С О Б Ы Й

Было 4 часа дня, когда 
сразу в неоколькюс магази
нах Ленинского райпище- 
тч>рга кончились и хлеб, и 
булочные изделия. «А мы 
при чем? Не везут почему- 
то с завода», — равнодушно 
отвечали продавцы магази
нов'№ №  171, 192 и других.

Безусловно, это вызвало 
жалобы покупателей, вы- 
нужденньк в поисках само
го' необходимого продукта 
тратить время.

Через несколько дней го
родской комитет народного 
контроля организовал про
верку ряда торговых точек. 
П е р е е в  с хлебом ’ больше 
не было, но обнаружены 
другие недостатки. Они-то и 
заставили сделать вьшод,что 
серьезных уроков руководи
тели то1>га и магазинов из

недавнего ЧП не извлекли. 
Договоры с хле^эзаводами 
пока не считаются обяза
тельным документом. Жур
налов, где бы магазины 
строго учитывали, в какое 
время дня ассортимент хле
бобулочных изделий ску
деет, по-преяшему нет. Ди
ректор торга В. Я. Поздня
ков некритически оценил 
свою роль в организации 
торговли хлебом.

Комитет объявил В. Я. 
Позднякову строгий вьпо- 
вор и потребовал принять 
самые действенные меры. 
Гругше народного контроля 
Ленинского райпищеторга 
поручено проверить, как эти 
меры скажутся на улушении 
торговли хлебобулочными 
изделиями и на воспитании 
работников прилавка, управ
ленческого аппарата.

С К О Н Т Р О Л Я -  
Н Е  С Н И М А Т Ь
На Томском электромеха

ническом заводе медленно 
сокращается доля ручного 
труда. Руководители пред
приятия и цехов не спешат 
внедрять в производство 
автоматизированные систе
мы * управления хозяйством, 
технологическими процес
сами и манипуляторы. К та
кому вьшоду пришли члены 
комитета после проверки по
ложения дел на предгрия- 
тии.

Прошел год. Главного ин
женера завода А. Г. Чугуев
ского пригласили на заседа
ние комитета, чтобы послу
шать, что изменилось.

Перемены в технической 
политике завода заметны. 
Они привели к тому, что 
предориятие вьшолнило план 
1984 года по производитель
ности труда и вьшуску про
дукции высшей категории 
качества. Упорядочена си
стема материального стиму
лирования ускоренного ос
воения новой техники. Для 
проведения бухгалтерских

расчетов используются вы
числительные комплексы 
«Роботрон». За допущенные 
недостатки бьшший главный 
инженер т. Гараев освобож
ден от занимаемой должно
сти.

Однако на заводе и се
годня не запущен карусель
ный станок с ЧПУ для обра
ботки кожуха вейтиляторов, 
не работает поточно-механи
зированная линия сборки г; 
отбойных молотков. Руко
водители все еще ведут бес- 
плодаую переписку с инсти
тутом—̂ разработчиком по
точно - механизированной 
линии вместо' того, чтобы 
нормализовать ее работу или 
демонтировать.

Члены комитета решили 
не снимать с контроля пре
дыдущее посташовлеяие и 
потребовали от главного ин
женера А. Г. Чугуевского 
принять дополнительные ме
ры для более энергичной ме
ханизации производствен
ных процессов на ТЭМЗе.

З Е М Л Я Ч К И
Антонида Карповна Бардакова и Вера Евгеньевна Фе

дорова живут в .'одном городе, работают fiB одном пред
приятии, в одной бригаде. И профессия у них одна —■ 
металлогкач. Шестнадцатый год как в цехе номер два 
колпашевского завода «Металлист» трудится Днтонида 
Карповна. Она — коммунист, секретарь парторганиза
ции цеха. Трудовой ,стляс Веры Евгеньевны рамного 
меньше. Всего третий год работает она в цехе. Быстро 
освоив профессию, отзывчивая, скромная, трудолюбивая 
девушка стала уважаемым человеком в своем рабочем 
коллективе я  (на предприятии. Комсомольцы завода ока
зали молодой работнице высокое доверие, избрав ее 
секретарем комсомольской о р г а н и з а ц и и .  А ее 
старшая подруга по производству—Антонида Карповна 
Ба11дакова—дала Вере Евгеньевне рекомендацию в пар
тию коммунистов.

Фото К. Потапова.

Урожай-85: готовимся к весне

С т р о г о  п о  г р а ф и к у
За последние годы в сов

хозе «Тогурский» значи
тельно окрепла материально- 
техническая база инженер
ной службы. Повысились 
технологическая дисциплина, 
ответственность механизато. 
ров за использование ма- 
шинно - тракторного парка. 
Они стараются поддержать 
технику в хорошем состоя
нии.

Взять хотя бы постановку 
на зимнее хранение сельхоз
машин, почвообрабатываю
щего и посевного тшвентаря. 
Задались целью справиться 
с работой до пятого ноября. 
Разработали условия социа. 
листического соревнования, 
определили меры морально
го и материального поохцре- 
ния. В назначенный день 
ко.миссия в составе предсе
дателя головной гругшы на
родного контроля В. Я. Ли- 
ценбергера, главного агроно
ма В. И. Суркова и главного 
инженера Ю. В. Кизлера по
сетила машинный двор. С 
первых шагов отметили во 
всем твердую руку и хозяй
ский глаз.

Такое отношение к техни
ке не родилось само по себе. 
Это результат коллективного 
контроля за вьтолнением 
обещанного. Вопрос не схо
дил с повестки на «днях ме
ханизатора». Строгому ана
лизу подвергалась работа на 
совете бригады, который воз
главляет тракторист канди
дат в члены КПСС В, Медве
дев. Боевито действует и- 
партийная группа. Под руко
водством П. Ванагеля — во
семь коммунистов и канди
датов в члены КПСС'. Их 
влияние на дела в коллекти
ве трудно переоценить.

Окончив работы в поле, на 
очередном «дне механизато
ра» мы обсудили и приняли 
обязательства по подготовке 
техники к будущему сезону. 
И уже к концу декабря про
шлого года поставили на ли
нейку, готовности все плуги, 
бороны, сцепки, сеялки и 
картофелесажалки (наше 
хозяйство специализируется 
на производстве овощей). По 
графику ведем ремонт трак
торов и кормозаготовитель
ной техники. Косилки, «Ви
хри», КИРы-1,5 мы должны

подготовить к первому апре
ля. Агрегаты по приготовле
нию витаминной травяной 
муки и картофелеуборочные 
комбайны намерены приве
сти в рабочее состояние к 
первомайским праздникам.

Сроки окончания подготов
ки техники оговорены не 
случайно. Мы отказались от 
практики вьшлат премий 
/механизаторам и слесарям 
ПО'окончании ремонтного се
зона. На вознаграждение мо
жет рассчитывать лишь тот, 
кто подготовил технику к 
определенной условиями со. 
гевнования дате и к кому не 
было претензий по качеству. 
Такой порядок дисциплини
рует. Раньше как было? Всю 
зиму — шель-шевель, а за 
месяц до выхода в поле на- 
чинае.м крутиться. Потому-то 
техника, ртремонтировакная 
в спешке, надежностью не 
отличалась.

Для проведения ремонта 
на самом высоком уровне в 
хозяйстве созданы все усло
вия. Пожалуй, ни в одном 
совхозе района нет такой 
мастерской, как у нас. Она

оснащена современным обо
рудованием. Выточить нуж
ную деталь, реставрировать 
кабину или кузов можно в 
токарном и кузнечном це
хах. Есть где отремонтиро
вать и электрооборудование, 
отрегулировать топливную 
аппаратуру.

Отрадные перемены прои
зошли и в организации ре
монтных работ. Слесарить в 
мастерскую раньше направ
ляли случайных людей, ча
ще всего нарушителей тру
довой дисциплины. Конечно 
же. от них было мало проку. 
Сейчас этим важным делом 
занимается служба машин
ного двора в составе четы
рех слесарей высокой квали
фикации.

Работники службы машин
ного двора в основном заня
ты восстановлением сельхоз
машин. Разборкой и «Лоркой 
тракторов занимаются их. 
хозяева — механизаторы. 
Тракторные двигатели соби. 
рают дизелисты, специали
сты электроцеха проверяют 
на стенде работу реле, гене
раторов...

Ремонту подлежит 30 
'тракторов. Половина из них 
уже' прошла через мастер
скую. Срок выхода из ре
монта последнего трактора 
определен на 15 июня. Сей
час, кроме колесных • тракто
ров, в масте1)ской ремонти
руются два силосоуборочных 
комбайна и КИР-1,5. Кон
троль за качеством во время 
сборки осуществляют инже
нер-контролер и баведующий 
мастерской. Отремонтиро-. 
ванную технику предъявля
ем к сдаче рабочей  ̂ комис
сии, в состав которой входят 
главные специалисты совхо
за.

Требования к качеству ре
монта стали строже. На спе
циальной площадке машины 
проверяются в работе на хо
лостом ходу. Не всегда уда
ется сдать технику с первого 
предъявления. Так нынче 
было с картофелесажалками. 
Пришлось еще потратить 
день на устранение недоде
лок.

Но какие бы трудности ни 
возникали, мы крепко следу
ем своему правилу — рабо
тать по графику, а если и 
делать отступления от него, 
то только в сторону ускоре
ния ремонта.

Л. ШИПУНОВ, 
заведующий ремонтно- 
мехаПической мастерской 
совхоза «Тогурский» Кол

пашевского района.

« П о л и т и ч е с к а я
и н ф о р м а ц и я »

Вышел из печати первый в текущем году номер ин
формационно-методического журнала отдела пропаган
ды и агитации обкома КПСС «Политическая ин
формация».

Большая подборка мате
риалов в нем посвягц^а 
вьгборам в Верховный Со
вет РСФСР и местные Со
веты народных депутатов. В 
статье «Массово-тпояитиче- 
окая работа накануне выбо
ров». даются рекомендш^ии

идеологическому активу о 
предстоящей работе накану
не и в день выборов. Этот 
день должен быть гфаздни- 
ком торжества нашего об
щественного строя, советско
го образа жизни, социалис
тической демократии.

Делятся опытом щгактиче-

ской работы агитпункта, 
клубов избирателей с тру
дящимися секретарь Стре- 
жевского горкома партии 
В. Денисова, секретарь Ше-. 
гарского райкома партии 
Г. Никитчеяко, заместитель 
секретаря парткома ГПЗ-5 
Л. Шадой, заведующий от
делом пропаганды и агита
ции Колпашевского горкома 
партии Д. Горлач.

В журнале помещены 
цифры и факты о развитии 
нашей области в текущей 
пятилетке, которые -- могут 
быть использованы агитато
рами, политинформаторами, 
пропагандистами для бесед 
в коллективах. Назьщаются 
адреса трудовых инициатив

в честь выборов в Верхов
ный Совет РСФСР и мест
ные Советы народных де
путатов.

На вопросы читателей 
«Как выполняются наказы 
избирателей?» и «Каков 
расход основных видов сы
рья в области, где и на чем 
можно экономить?» отвеча
ют заведующий организаци
онно - инструкторским от
делом облисполкома И. Ге- 
димин и начальник област
ного статистического управ
ления А. Петиненко. Дается 
справка об истории созда
ния в нашей стране агит
пунктов. *

Секретарь облсовпрофа 
С. Цирр в статье «Одиннад

цатой пятилетке — успеш
ное завершение» пишет о 
ходе социалистического со
ревнования тружеников об
ласти в текущей пятилетке.

Под рубрикой «К 40-летию 
Победы» выступает секре
тарь Асиновского горкома 
партии В. Перцева «Лучшая 
память — ударный труд».

Журнал продолжает серию 
о мастерстве устного вы
ступления. О методике под
готовки и щюведения поли
тической беседы рассказы
вает лектор о^рм а КПСС 
В. Мартыненко.

Опубликовано положение 
о базовом предприятии об
щеобразовательной школы.
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ШКОЛА: не только по 
искусству научить, но и 
по умению занять детей 
определяется поч е р к
педколлектива.

СЕМЬЯ: Доска почета-#- 
дая тех, кто и работает 
хорошо, и так же воспи
тывает ребенка.

ОБЩЕСТВЕНН О С Т Ь :  
Нефтехим! На тебя с на
деждой смотрят маль
чишки.

nOiiPOCTOK
НА 7 ,4  ПРОЦЕНТА СНИЗИЛОСЬ ЗА  ГОД КОЛИЧЕСТВО ПРАВО

НАРУШЕНИИ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ В ОКТЯБРЬСКОМ РАЙ 

ОНЕ. В ЭТОМ ВЫПУСКЕ РАССКАЗЫВАЕМ ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ,

п о з в о л и в ш е й  д о б и т ь с я  т а к и х  р е з у л ь т а т о в .

После стройотряда
п о ч т и  . ВСЕХ «ТРУДНЫХ» СНИМАЮТ 

С у Ч Е Т А в м и л и ц и и .
Каждый год в составе ССО 

нашего института выезжают 
на стройку области почти 
70 подростков. Обычно это 
ребята с трудной биографи
ей, стоящие на учете в ин
спекции по делам несовер
шеннолетних. Им, как ни- 
крму др5*Юму. нужна друж
ба с людьми модрдыми, 
жизнерадостными, увлечен
ными. Мальчишки особенно 
тянутся к тем, кто старше 
их на несколько лет. Образ 
мыслей, поступков таких 
взрослых, их OI ношение к 
делу, к песне, шутке они 
изучают пристально.

И, как бы ни было трудно 
работать с подростками, 
крепкий, организованный 
коллектив студенческого от
ряда, строгая уставная дис
циплина помогают вселить в 
р ^ я т  дух бойцов ССО. Об 
этом говорит совсем свежий 
пример. По итогам трудово
го семестра бойцы ССО «Фе
никс», «Звездный», «Земля
не», «Гренада», «Архитекто
ника» и других вошли в ин
спекцию по делам 'Несовер
шеннолетних с предложени
ем снять с учета за хоро
шее поведение и добросове

стный труд Тагабилова. Фи
шера, Сичитова, Шеина, Пе- 
ретягина из СII 'Г У-20, 
Малахова из 7-й школы, 
Ьуйкевича из 11-й — всего 
SI человек. А подростки 
Сергей Глущенко, Валерий 
Ершов, Владимир Трифонов 
были награждены почетны
ми грамотами и значками 
«Ударник ВССО».

Мы еще не можем ска
зать, что все студенческие 
отряды работают эффектив
но. И чаще из-за тою, что 
поздно приходят в ССО под
ростки — в мае—июне. Ведь 
создается коллектив отряда 
где-то в марте. Если бы 
мальчишки посещали с 
бойцами-студентами все соб
рания, лекции по технике 
безопасности и по профес
сиональной подготовке, ра
ботали на субботниках и 
участвовали в агитбригадах, 
они быстрее привыкали бы 
к нашим порядкам.
- Нам кажется, что инспек
ция по делам несовершен
нолетних уже в феврале 
должна составить списки 
подростков, желающих вы
ехать со студенческими от
рядами, и провести подгото

вительную работу не только- 
с ребятами, но и их родите
лями. А пока получается 
так. Когда отряды уже си
дят на рюкзаках, их начи
нают осаждать и райкомы 
комсомола, и родители с 
просьбой взять «трудных» в 
ССО.

И еще об одной важной 
проблеме. Завершается тру
довой семестр, но связь ме
жду отрядами и их подшеф
ными не рвется. Ребята уча
ствуют в делах и праздни
ках отряда или той группы, 
где учатся бойцы. Многие из 
наших подопечных затем 
поступают в учебные заве
дения своих шефов. И по?[- 
ти всех — вдумайтесь: поч
ти всех! — после возвраще
ния из ССО снимают с уче
та в милиции.

Это, конечно, самый важ
ный результат. Но оказы
вается,* что и доброе дело 
может стать «загвоздкой». 
Подходит следующая весна, 
формируются отряды, и в 
штаб ССО приходят, прошло
годние ребята. «Хотим 
опять к вам». — «Нет, — 
отвечают им. — Мы берем

только тех, кто на учете». И 
тогда подросток идет в ин
спекцию по делам несовер
шеннолетних и начинает 
просить справку о том, что 
он — «трудный». А если ее 
не дадут, вынужден будет 
остаться в городе на все ле
то.

Что же деЯйть? На первый 
взгляд, выход простой: брать 
в отряды не 60—70, а гораз
до больше мальчишек. Та
кая попытка у нас уже была. 
Но мы признали ее неудач
ной: пять-шесть подростков 
в отряде быстро создают 
свой «коллективчик», и тог
да бойцы, имеющие напря
женную производственную 
программу, вынуждены вы
бирать между воспитанием 
и планом освоения объек
тов.

В каждый отряд мы обыч
но берем двух-трех подрост
ков. Значит, за бортом тру
дового лета остаются десят
ки пятнадцатилетних «фли
бустьеров». Сколько новых 
дел будет заведено на них, 
сколько опасных приключе
ний затеют они от скуки и 
праздности...

Наверное, пора думать над 
этим всерьез. Искать новые 
формы работы. Одной из 
них, на мой взгляд, должны 
стать отряды, целиком со
стоящие из подростков, во 
главе которых бы стояли 
опытные руководители ССО.

‘ В. ФУКС, 
заместитель секретаря 
комитета комсомола '

ти си .

в з я л и с ь
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7,4 процента. За этой цифрой кропотливый, целена

правленный, упорный труд многих коллективов. И не од
ного года. Начиная с 1981 года, на собраниях актива райг 
онной партийной организации или на бюро райкома 
КПСС утверждается общий комплексный план меро
приятий по укреплению трудовой дисциплины и профи
лактике правонарушений, в котором есть специальный 
раздел, посвященный несовершеннолетним. Подобные 
планы требуем и от первичных партийных организаций.

В прошлом году девять руководителей-коммунистов, от
читываясь, рассказали и о личном вкладе в воспитание 
подростков в своем микрорайоне. Беседы в райкоме пар
тии во время общественно-политической аттестации с 
А. И. Фоминым (гормолзавод), Г. Е. Синельниковым 
(ТомНИИВС), В. Я. Ангерманом (спичфабрика «Си
бирь») заставила их активнее помогать подшефным шко
лам не только материально, но и позаботиться о занято
сти ребят, особенно летом.

Лучше пошли дела в школе № 19. Здесь хорошо рабо
тают пионерская и комсомольская организации. Но 
большой вклад в этот успех вносит и совет общественно
сти микрорайона, руководимый директором спичфабрики 
«Сибирь» Владимиром Яковлевичем Ангерманом. Ему
есть дело до всех детей поселка: и тех, чьи родители ра
ботают на фабрике, и тех, у кого они трудятся на 
ЖБК-100 или в автоколоннах №№ 1235 и 1976. Но вот ру
ководителей этих предприятий В. В. Трофимова, В. Н. 
Геймана и В. Л. Медведева почему-то проблемы воспита
ния волнуют мало.

Особое внимание райком партии, райисполком уделяют 
людям, работающим с подростками. Районные собрания 
учителей-коммунистов, дни профилактики райкома 
КПСЗС на предприятиях и в учебных заведениях, кото
рые проводим регулярно, повысили ответственность пар-, 
тийньис организаций школ, ПТУ, техникумов за воспита
ние учащихся.

Занятость полезным делом. Каждое учебЗное заведение 
вырабатывает свой почерк. В 37-й школе подростков во
влекают в работу музея «Боевая подруга», в 25-й упор 
сделали на спортивные секции, а в 38-й ребята _ с удо
вольствием згчаствуют в органах ученического самоуправ
ления.

В районе четыре года действует система педагогиче
ского просвещения родителей по месту жительства. Кон
ференции отцов, матерей, беседы за «круглым столом» 
вызывают большой интерес и приносят заметную поль
зу. Сегодня у нас нет ни одного случая, когда бы портре
ты родителей, хорошо работающих, но плохо воспитыва
ющих детей, помещались на Доску почета. Разумеется, 
эти люди не получают и каких-либо других поощрений.

Все чаще о подростках, о формировании нового чело
века стали писать многотиражные и стенные газеты. 
Когда у Героя Социалистического Труда Петра Констан
тиновича Афонина дочь в прошлом году получила за 
окончание школы золотую медаль, товарищи по работе 
в цехе прутковых автоматов ГПЗ-5 поздпавили его «мол
нией». А когда у каменщика строительного управления 
того же подшипникового завода Павла Георгиевича Вет
рова сын прогулял занятия в профтехучилище, такой же 
«молнией», только в черном цвете, сослуживцы потребо
вали от отца родительской реакции. Контроль за этим 
подростком ведет и трудовой коллектив.

Мы стараемся, чтобы добрые примеры воспитания ста
новились известны всем. На Доске почета в школе № 43 
висит портрет Надежды Денисовны Бакунчевой, сорти
ровщицы керамзита завода строительных материалов и 
изделий, активной обществентшы. матери троИх детей, 
которые, кстати, все хорошо учатся, а на Доске почета 
ГПЗ-5 мы можем увидеть ученика 47-й школы Женю 
Аникина, который собрал 350 подшипников сверх плана.

Сейчас партийные организации работают под девизом: 
«Нет места правонарушениям несовершеннолетних в на
шем районе!». Однако то, что мы делаем, недостаточно. 
Еще совершают правонарушения подростки и с подшип
никового завода, и из объединения «Сибкабель», а также 
в школах №№ 25, 31, 43, 53, в СПТУ-16 и 21, В железнодо
рожном техникуме.

Мало еще комсомольцев из числа лучших рабочих, сту
дентов инженерно-строительного института, спортсменов 
работают с ребятами как отрядные вожатые, обществен
ные руководители коллективов художественной самодея
тельности, технических кружков, секций. Недопустимо, 
что из 14 тысяч нащих учащихся в технических круж
ках занимаются лишь 583 подростка. Очень горько, что 
при наличии такого огромного количества инженерно- 
технических работников и 4.000 студентов в районе круж
ки эти вести некому.

Общественные пзшкты охраны правопорядка, к сожа
лению. не стали центрами работы по предупреждению 
преступности подростков. Советы общественности при 
них если и есть, то на бумаге. А в микрорайонах спич- 
фабрики и ТНХК инспекций по Д|лам несовершеннолет
них вовсе нет, хотя здесь в общей сложности 92 подрост
ка состоят на учете в милиции. Крайне плохо работают с 
детьми в микрорайоне железнодорожного узла, а «ведь 
там 16 ребят, склонных к правонарушениям.

Мало создано у нас клубов по интересам. Райкомам 
партии и комсомола, райисполкому предстоит большая 
работа в этом направлении! То же самое говорят нам из
биратели на предвыборных собраниях.

Н. ЛАРИЧЕВА,
второй секретарь Октябрьсккпго райкома. КПСС.

РЕБЯЧЬИ КОМИССАРЫ

Мой класс 7-й «б» из средней школы 
№ 13 прошлой осенью начал соревно
ваться с заводоуправлением Томского 
нефтехимического комбината. В первой 
четверти, например, победили шефы, а 
во второй вымпел перешел к пионер
скому «гряду. Самым большим другом 
ребят стал инженер Рафит Шархмулло- 
вич Гатин. Дело в тем, что в нашем 
классе много мальчиков: 25 из 40 чело
век. Сейчас они переживают трудный 
переходный возраст. На них-то и обра

тил особое внимание Рафит Шархмулло- 
вич. Свое давнее увлечение настольным 
теннисом сумел передать и мальчиш
кам; секцию, которую он ведет, очень 
любят.

Пример Гатина воодушевил и других 
работников химкомбината. В школе по
явилась еще одна — теннисная — секция, 
уже для старшеклассников. '

А. ЧЕПКАСОВА, 
учительийца школы № 13.

Фото А. Васильева.

У НАС ЕСТЬ  
«СПУТНИК»

Мне, как председателю 
совета содействия семье и 
школе, всегда главной ви
делась задача помочь ре
бенку найти любимое дело 
и дать нужный (и вовремя) 
совет родителям. Да, наша 
цель — помочь! Не ругать 
человека за то, что он пло
хо учится, не ходит порой 
в школу, а разобраться, по
чему, например, тот же вто
роклассник с этих-то пор 
начал пропускать зфоки. ■

Конечно, найти ключ к 
сердцу такого пацана не
легко и не всегда нам уда
ется. Ведь’ из одиннадцати 
членов совета лишь учи
тельница подшефной 43-й 
школы Галина Ивановна 
Федорова имебт педагогиче
ское образование.

Однако за каждым из нас 
— рабочим, инженером, слу
жащим завода строительных 
материалов и изделий —за
креплен «трудный» ученик. 
Мы встречаемся с его учите
лями, не даем спокойно жить, 
родителям, стараемся ув
лечь ребенка чем-то инте
ресным. Таким образом, по
степенно входим в мир сво
его подопечного. Значит, и 
воспитательный опыт при- 
об1>етаем.

В нашем коллективе во
просы, касающиеся детей, 
рассматриваются на уровне

производственных. Поэтому, 
испытьшая неимоверные 
трудности с жильем, руко
водство завода отдало пед- 
вый этаж нешого дома — 439 
квадратных метров — под 
детский клуб «Спутник».

Два года прошло, как ре
бята справили новоселье, а 
сколько . хорошего успели 
сделать, и все своими рука
ми! Сейчас в девяти круж
ках занимаются 350 чело
век. В цепи «семья—школа— 
общественность» появилось 
важное звено: детский клуб. 
Теперь и нашему совету 
легче стало работать. Боль
шинство ребят после нашей 
беседы приходят в клуб, и 
он становится для них род
ным. В «Спутнике» детей 
не делят на хороших и пло
хих — все равны. И “это по
тому, что здесь замечатель
ные педагоги, без которых 
совет содействия семье и 
школе сегодня уже не мьк- 
лит свою р^оту. Галина Ан
тоновна Акелькина, Наталья 
Николаевна Юхневич, Нико
лай Николаевич Рудаков, 
Раиса. Леонидовна Шарьшо- 
ва, супруги Алексей и На
талья Дуровы...

А. МЕЙЗЕР, 
председатель профсоюз
ного комитета завода 
строительных матер';»* 

лов и изделий.

А Д РЕС
н о в о с те й

ч е т ы р е с т а  е е  д е т е й
Р О Д Н Ы М  д о м о м  С Т А Л  д л я  Р Е Б Я Т  К Л У Б  « Ф Р Е Г А Т »
«К себе возьмете!»
— Здрасьте! — в дверь

просунулась вихрастая , го
лова. — Здесь клуб, что ли? 
Тогда вот, — парнишка лет 
двенадцати протянул от
крытку: «Клуб юных тех
ников «Фрегат» с радостью 
встретит тебя...» Такие при
глашения получили еще 47 
мальчишек Октябрьского 
района, чьи фамилии члены 
клуба взяли из списков 
«трудных» в инспекции по 
делам несовершеннолетних. 
Открытки-то разослали, но 
в успех затеи сами фре- 
гатовцы не очень верили. 
Однако...

Валерка Полозов был во
семнадцатым в тот день. 
Знакомиться с клубом мы 
отправились вместе.

В радиоуехническом кру
жке ребята пытались усо
вершенствовать схему цве
томузыки. В фотолаборато
рии развешивали еще мо
крые снимки. В секцию 
«Охота на «лис» мы попа
ли, когда кружковцы ■ за
канчивали стенгазету. ’Узна
ли, что здесь есть призеры 
п^венств РСФСР среди 
школьников и один канди
дат в сборную области. Про
читали о том, какими ин
тересными быЯают традици
онные походы с посвящени
ем в «охотники».

Мой спутник оставался 
равнодушным. Загорелись 
его глаза, лишь когда при
шли мы в мотосекцию. Он 
деловито осмотрелся.

— И вон на том посидеть 
можно? — показал на са«- 
мый большой мотоцикл.

— Давай, посиди, — при
гласил Юрий Мерзляков, 
руководитель секции.

Валерке здесь етно нра
вилось.

— А меня к себе возьме
те? —■ замер в ожидании.

К ^ а  достал журнал: 
«Только смотри, без пропу
сков».

Сам Юрий Мерзляков в 
руководителях недавно, как 
только, восемнадцать испол
нилось. А псфал во «Фре
гат» таким же двенадцати
летним. Сейчас заканчива
ет профессибнально - тех

ническое училище № 16, ад 
вечерами занимается с ре
бятами в мотосекции.

Так приходили многие. 
Малыши — те сначала на 
картинги. Не знают ничего, 
не умеют, где в железках 
покотаются, где просто по
сидят, помечтают о беше
ных скоростях и чемпион
ских медалях. Когда под
растут, переходят на мопе
ды, и если уж кто здесь 
остался, — то все, свой че
ловек.

О добрых делах 
и трескучих мопедах

— Это мы в Молдавии, 
после соревнований по кар
тингу... Ну, а здесь уже 
Киреевск, на самодельных 
водных лыжах катаемся.

Пе1>ебираем с ’ ребятами 
фотографии, которых в 
клубе очень много. Сегодня 
в мотосекцию пришли «ста
рички», те, кто во «Фрегате» 
уже не один год. т

— А вот так наишх гон
щиков в армию провожаем. 
Знаете, как другие завиду
ют!

Действительно, эскорт мо
тоциклистов с альши лен
тами через плечо, сопрово
ждающий автобус с призыв
никами, выгладит впечатля
юще. Своих ребят здесь 
так не только провожают, 
но и встречают. А тем, кто 
служит, пишут большие 
письма, со всеми клубны
ми новостями, отправляют 
посылки. И для многих пар
ней такие вот весточки от 
друзей из «Фрегата» вообще 
единственные...

Об одном снимке мне рас
сказали подробнее. Узнали 
ребята, что начальной 1пколе 
в маленькой * деревушке 
Лязгино (совхоз «Корни
ловский») нужна помощь. 
Собрались быстро. Захвати
ли списанные шторы, не
сколько кукол из своего ку
кольного театра. Пришлось 
сделать не один рейс, что
бы вывезти картинги, мо
педы, мотоциклы. В школе 
ПОЧШ1ИЛИ парты, наладили 
электропроводку, шторы по- 
ветили. А потом вьшели на 
улицу всю свою трескучую

технику и устроили пока
зательные выступления. Та
кого ляэгинская детвора еще 
не видела! Какими важны
ми и счастливыми были са
ми гонщики, представить 
нетрудно; вот они, на фо
тографии.

Вспомнили про вечер воп
росов и ответов, на котором 
совсем не просто пришлось 
второму секретарю Октябрь- 
QKoro райкома комсомола 
Сергею Михальцову; попро
буй вот так сразу скажи, 
что ты сделал, чего добился 
в жизни. Да' еще когда гля
дят на тебя напряженно де
сятки мальчишек. Или как 
объяснишь им с ходу, поче
му соседний клуб смог ку
пить три новеньких «ИЖа», 
а «фрегатовцы» один кое- 
как дождались? Разговоры о 
технике здесь вообще «са- 
мые-самые». Так хочется, 
чтобы была она настоящей 
спортивной, да и побольше, 
чтобы не по десять человек 
на один мотоцикл.

Много рассказьшали ребя
та, и часто повторялось сло
во «сами» — отремонтирова
ли здание, сделали при
стройку к нему, мотоциклы 
свои сторожили по ночам, 
пока сигнализацию не на
ладили. А может, это и 
глашюе для них?

«А ради кого 
требуем!»

— Клуб ребятам очень ну
жен, — убеждена Ирина 
Васильевна Пятничук, ди
ректор «Фрегата», — Не 
только потому, что покажут 
здесь, как картинг или баг
ги собирать, научат на мо
тоцикле ездить, по-настоя
щему, с правами. И м , ведь 
хочется даже просто поси
деть, поговорить» посовето
ваться о чем-то. Приходят 
к нам мальчишки по-разно
му. Был даже такой случай. 
Поехали однажды с ребя
тами деревья сажать. Смот
рим, пацаненок лет тринад
цати сидит сиротливо у обо
чины. Выяснили, что убе
жал из дс>ма: мать умерла, 
отец пьет... Взяли его с со
бой. Поработал тогда с на
ми, потом пришел в мото
секцию. Сейчас из армии

пишет, — директор достает 
пачку писем, протягивает 
одно из них: «Ирина Ва
сильевна, спасиоо вам за 
все. я  ведь помню, как по
мучились со 'мной. Ох, и 
дурак же был! Из армии 
сразу во «Фрегат» приду. 
Для меня он теперь — дом 
родной».

Директором Пятничук ре
шилась стать пять лет 
назад. Говорю «решилась», 
потому что принимать-то не
чего было, кроме одной ком
наты и развалившегося мо
педа. И еще — полсотни 
мальчишек, л  ведь у нее 
своих двое детей, и младше^ 
му лишь два года было тог
да. Конечно, как филолог, 
преподаватель, она могла бы 
найти другую, более спокой
ную работу.

— Нет, никогда не жале
ла, что пришла именно сю
да. Да как же я без своих 
пацанов? — улыбается ди
ректор. ^

Все выходные, праздники 
Ирина Васильевна с ребя
тами.* По больницам бегает, 
если заболеет кто-то из них. 
Мальчишка ходил в рваных 
ботинках (родителям-пьяни- 
цам не до него), она купила 
ему новые. Тянутся дети к 
ней, чувствуя материнскую 
заботу.

Сейчас «Фрегат» — рай
онный клуб юных техников, 
в котором занимаются бо
лее четырехсот 1>е6ятишек. 
Есть свое базовое предпри
ятие — нефтехимический 
комбинат.

— А думаете, легко все
это досталось? — Пятничук 
вздохнула. — Сколько щ>и- 
шлось высиживать в при- 
емньк у разного начальст
ва, сколько отговорок вы
слушивать... Бывало, и пол
зарплаты за необходимую 
деталь выложишь. А как 
же, мальчишки подождут 
месяц-йругой, пока какой- 
нибудь шеф пошевелится, да 
и разбегутся. Конечно, не 
все руководители ,фт нас от
махивались, Все^ад помо
жет, если есть хоть какая-то 
возможность, директор
«Вторчермета» Георгай Си- 
дорович Булдин. Не остав
ляет нас без внимания дру
гой шеф — станция техни

ческого обслуживания «Жи
гулей». А без поддержки 
Щ)едседателя райисполкома 
Ларисы Леонидовны Ничи- 
пуревко вообще вряд ли уце
лели бы. . Нужно купить 
мебель, фотоувеличители, 
запчасти — мы к ней. Вы
ступить на соревнованиях в 
Другом городе — опять к 
ней. Совсем недавно верну
лась я из командировки. 
Ездила в Рйгу договаривать
ся насчет техники. Ждем 
•вот со дня на день вагон с 
нашими сорока мопедами. И 
все это опять при активном 
участии Ларисы Леонидов
ны. Ни разу не ушли мЫ от 
нее с нерешенным вопро
сом. А знаете, что однажды 
мои гонщики придумали? В 
полном снаряжении, с Цве
тами отправились на своих 
мотоциклах через весь го
род: поздравить Ларису Лео
нидовну с Днем учителя.

— Но проблем еще хвата
ет, — Ирина Васильевна 
становится сюобенно озабо
ченной. — Здание—в плачев
ном состоянии, необходим 
капитальный ремонт. Не 
первый год мечтаем о вто
ром этаже, а то очень уж 
тесно ребятам, да и нович
ки приходят. Вся надежда 
на шефов, и в первую оче
редь ждем помопщ от неф
техимического комбината.

Очень нужна клубу ма
шина, чтобы вьшозить тех
нику на соревнования. Ну, 
а с бензином, — директор 
м а х н у л а  рукой. — достаем 
его разньгаи путями, через 
родителей, знакомых. Или 
Сама встану на автозаправ
ке; товарищи, кому не жал
ко литра бензина для ребят? 
Удивляетесь? Но как , же 
быть, если в автотранспорт
ном управлении ■ никак не 
хотят отнестись к нам серь
езно?

...Пока готовился матери
ал, мне пришлось встречать
ся со многими людьми, и 
все соглашались: да, хоро
шее дело затеяли, вон 
сколько ребятни собрали в 
своем клубе, от улицы ото
рвали. Но тогда почему же 
так нерешительны взрослые, 
когда детям нужно помочь? 
Нашим с вами детям.

В. ШЕВЧЕШеО.

К о н к у р с

ст ен газет
Интересно прошел 

конкурс стенгазет
«Моя Родина — ком
сомол». Каждая учеб
ная группа представи
ла свою газету о ком
сомоле, о его подви
гах во время Великой 
Отечественной войны, 
в мирное время, о, буд
нях своего коллектива. 
Конкурс показал, что 
учащиеся знают труд
ную историю Родины, 
гордятся делами своих 
отцов и дедов, стре-. 
мятся к тому, чтобы 
стенгазеты активно 
влияли на жизнь 
групп. Победителем 
признана газета ЗЗЭ-й 
группы, где редакто
ром Валентина Пар- 
шуткина..

В с т р е ч а  

с ктераном
Надолго запомни

лась ребятам встреча 
с участником Великой 
Отечественной войны 
и ветераном труда Ти
хоном Михайловичем 
Мазеияым. С большим 
интересом слушали они 
рассказ о битве под 
Сталинградом, о тяже
лых днях становления 
подшипникового заво
да, который сейчас яв
ляется базовым пред
приятием училища.

Л у ч ш е е

соч и н ен и е
Преподаватель рус

ского языка П. М. 
Майкова провела кон
курсное сочинение «Я 
голосую 3^ мир!». По
бедителем его стала 
учащаяся 254-й группы 
Люда Вагайцева.

З а сед а н и е

к л у б о в
Состоялись очеред

ные заседания клубов 
«Колокол», которым 
руководит преподава
тель Е. В. Анаиина, 
«Ориентир» (руководи
тель Л» Н. Муравьева). 
Ребята говорили о 
своей будущей про
фессии, сшременной 
моде и вещизме, о 
добросовестном отно
шении к труду. Перед 
учащимися с лекцией 
«Гипноз, внушение и 
самовнушение» вы
ступил доцент С. Г. 
Чердынцев. После нее 
состоялся разговор об 
освоении знаний, са
мовоспитании, само
дисциплине.

Победители

викторины
Стали традиционны

ми «недели» различ
ных дисциплин, изу
чаемых в училище. 
Последняя неделя бы
ла посвящена мате
риаловедению. Она за
кончилась викториной, 
в которой приняли 
участие три команды. 
Победила команда, 
«Инвар», в состав ко
торой вошли учащие
ся группы контролеров 
ОГК и электромонте
ров по обслуживанию 
олектрооборудов а н1и я. 
■удачно отвечали на 
вопросы викторины, 
показали знания и 
эрудицию Ангелина 
Виноградова, Татьяна 
Молоткова, Станислав 
Каурдаасов, Евгений 
Грухвин.

С о з д а н а  

д р у ж и н а
в  училище создана 

добровольная народная 
дружина. На днях 
проведен первый рейд 
по микрорайону. Луч 
шие учапщеся Фарид 
Шзамутдинов, Хасан 
Буриев, Светлана Зав- 
гегродняя и другие под 
руЕЯЗводством препода- 
вателш физвоспитания 
мастер» спорта СССР 
М. А. Беженцева пат
рулировали I») ули
цам. Дежурство про
шло спокойно.

М. КРЫМСКАЯ, 
преподаватель 

СЯТУ-21.
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Т А К О Е 
НЕ ЗАБУДЕТСЯ
Одно из исторических зна

мен, прибывших в область 
из Центрального музея Во
оруженных Сил СССР, на- 
поавлено в наш Асиновскии 
район. Это овеянное бес
смертной славой боевое зна
мя 1232-го стрелкового пол
ка 370-й Краснознаменной, 
ордена Кутузова П степени 
Бранденбургской стрелковой 
дивизия.

Славный боевой _̂ путь у 
прославленной 370-й __диви- 
зии, сформированной на 
томской земле В основном из 
воинов-сибиряков. Из ее ря
дов вышли восемь Героев 
Советского Союза. 30 отваж
ных воинов этого соедине
ния стали полными кавале
рами ордена Славы. В их 
числе и наш земляк — аси- 
новец Александр Карпович 
Василиев.

Ратные подвиги шести ча
стей дивизии отмечены вы
сокими правительственньши 
наградами. Срели них и 
1232-й стрелковый полк. На 
его знамени — орден Куту
зова III степени.

Многим асиновцам дове
лось ' сражаться под знаме
нами 1232-го полка' и других 
"гс'-ей 370-й див и з и и. 
И вот спустя 40 лет полко
вое знамя с почестями до
ставлено в наш район. Вот 
оно, алое полотнише с 
налпирями «За нашу Совет
скую Родину» и «1232-й 
стрелковый полк», с орден
ской лентой на древке. Под 
ним шли в бой сибиряки, 
воины многих национально
стей нашей страны, осво
бождая советские госода и 
села, Польшу, неся свободу 
немецкому нароту.

Волнующими стали встре
чи со знаменами в школах, 
пгаофтехучилищах, трудо
вых коллективах нашего 
города.

Почетное п р ^ о  торжест
венно принять £шамя полка 
первыми было предоставле
но учащимся средней щко- 
лы № 3. Именно здесь вот 
уже 15 лет действует отряд 
красных следопытов «Поиск», 
силами которого вписыва
ются все новые и новые 
страницы в героическую ле
топись Великой Отечествен
ной войны. За эти годы ре
бята разыскали свьипе S65 
ветеранов 370-й стрелковой 
дивизии, собрали множест
во писем и документов быв
ших бойцов и командиров, 
ценных реликвий и экспона
тов, найденных на местах 
боев, провели десятки экс
педиций и походов по ме
стам былых сражений ча
стей дивизии. 24 февраля 
1973 года в школе № 3 был 
торжественно открыт музей 
370-й огденоногной дивизии.

Затем с боевьш знаменем 
встретились учащиеся гпко- 
лы № 1, где действует по
исковый клз^ «Факел», соз
дан музей боевой славы 
Асиновского воеяно - пехот
ного училища, а также мо
лодежь профтехучилищ го
рода.

Знамя, полка в волнующей 
обстановке передавали на 
временное хранение предсе
датель совета ветеранов 
370-й стрелковой дивизии 
Елена Александровна Глу
хих, ветераны, этого соеди
нения Матвей Денисович 
Макаренко и Михаил Ни
колаевич Зинченко, предсе
датель районного совета ве
теранов Алексей Алексеевич 
Смагин.

Ветераны войны подели
лись воспоминаниями об ог- 
невьк годах, рассказывали 
о своих фронтовых товари
щах, сегодняшней работе по 
воспитанию достойной сме
ны. И всюду звучали слова 
о мире, о важности сохра
нения его для грядущих по
колений.

Ярким и волнующим 
кульминационным момен
том патриотической акции 
стала встреча со знаменем 
молодых передовиков про
изводства города, которая 
проходила 26 января в ки
нотеатре «Восток». Нужно 
было видеть, как горели гла
за, как внимали молодые 
асиновцы словам ветеранов.

Утром 28 января боевое 
знамя 1232-го стрелкового 
полка было передано в Пер
вомайский район. А у мно
гих асиновцев теперь лич
ные и коллективные альбо
мы пополнятся еще одной 
большой фотографией. На 
ней запечатлены они со 
своими молодыми товари
щами у святыни советского 
народа — боевого знамени 
одного из прославленных 
полков нашей Советской Ар
мии. В ней запечатлена 
верность молодого поколе
ния легендарным делам ве
теранов минувшей войны. В 
ней запечатлена Память.

О. КОЛЕРОВ.
г. Асино. '

Д О Б Р А Я  У Л Ы Б К А  Т Е А Т Р А
На сцене. Томского театра 

драмы идет внеплановый 
премьерный спектакль. Ре
жиссер В. А. Коняев с груп
пой артистов подготовили и 
поставили на нашей сцене 
комедию молодого забай
кальского драматурга С. Ло- 
бозерова «Маленький спек
такль на лоне природы».

Время» действия — наши 
дни. Место действия — не
большая забайкальская де
ревня. Деревня эта замет
но отличается от нашей — 
наши села выглядят значи
тельно «ближе» к городу; в 
них, например, никого не 
потрясает достаточно откро
венный купальный костюм 
горожанки-дачницы. Но по*, 
верим автору — он сам ро

дом из этих «семеиских» 
мест, где действительно со
хранилось куда больше пат
риархальных взглядов и 
традиций. Поверим и вста
нем на точку зрения глав
ного героя — сельского ме
ханизатора Никанора Жу
равлева, которому очень хо
чется приобщить свою дочь 
(в пьесе она действует за
очно) к изобразительному 
искусству. Больно интересно 
уж она рисует! А вдруг у 
нее талант?.. Вот и мается 
Никанор над тем, как опре
делить Катерину в художе
ственную школу«,

Никанора играет артист 
В. Агафонов. Играет живо, 
очень естественно. Артист 
обладает хорошо выражен

ным чувством юмора. И по
этому его маята с попыткой 
«подмазать» заезжего ху- 
дожника-дачника, чтобы 
его помощью пристроить 
дочь в художественную 

щгколу, маята, надо сказать, 
далеко не всегда удачно 
вьшисанная автором, вы
глядит убедительной и в то 
же самое время нелепой и 
ненужной по существу, что, 
впрочем, и выжзняется в фи
нале. Органична и в новой 
для зрителя характерно-бы
товой роли его жены арти
стка А. Буханченко. Ее Аг
риппина — воплощение де
ревенского здравого смысла, 
и многие действия мужа 
кажутся ей не без основа
ния нелепыми. Драматург

наделил ее сочным народ
ным языком, и диалоги Аг
риппины с Никщюром и со 
старой подругой-соперницей 
Варварой (артистка Г. Ка- 
рабцова) нередко радуют 
меткостью оггределений и ха
рактеристик.

Автор, пожалуй, несколь
ко прямолинейно столкнул 
мир ггриехавших горожан, 
отдаюпщй традиционной 
«художественной ^гемой», с 
миром «семейского» села. 
Но нельзя отказать в выра
зительности ни -художнику 
Владимиру Старкову, став
шему главным объектом 
атаки Кигсанора (артист 
С. Корнюшин),^ни его жене 
Вике (артистка Л. Павлова), 
ни ' неожиданно появивше
муся коллеге Станиславу, 
соблазняющему Старкова 
«халтурой» — помочь обно
вить сельский храм. Каждую 
из этих фцгур, созданных 
артистами, отличают знако
мые черточки, а многие реп
лики — точное попадание в 
цель.

Не повезло — прежде все
го в пьесе — лирической ли
нии, правда, намеченной 
очень пунктирно. Постанов
щику и исполнителям не 
удалось избежать заложен
ной в пьесе ггрямолинейно- 
сти. Как — это уже упрек 
ггрежде всего постановщику 
— не удалось избежать и 
плоской прямолинейности 
финала, в котором рисун
ки отсутствующей Кати Жу-* 
равлевой моментально ста
вят все на свои места. По
становщику удалось изба
виться от многих растяну
тых и прямо . неудачных 
сциг, которые есть в пьесе. 
Наверное, в финале следо
вало бы проявить больше 
изобретательности, в том чи
сле и чисто сценической.

В целом же режиссеру и 
постановочному коллективу 
удалось сохранить главное, 
пожалуй, достоинство пье
сы: светлое мироощущение 
и добрую улыбку автора.

Б. БОРИСОВ.
НА СНИМКЕ: сг^ена из

спектакля.
Фото В. Русского.

Водителю на заметку ВНИМАНИЕ-КОЛОННА!
...Беспрерывен тран

спортный поток на ав
томагистралях города. 
Но вот машины «рас
ступаются», тгрижима- 
ются к обочине, давая 
дорогу колонне автобу
сов, эскортируемой ав
томобилями ГАИ. Это 
правило знает каждый 
водитель.

Действительно, при 
нынешнем инт|енсив- 
ном движении прове
сти колонну машин 
без перестроений
встречного транспорта, 
его остановок — дело 
довольно сложное. И 
всем известно, что 
машины, согфовождае-

мые госавтоияспекци- 
ей„ пользуются прио
ритетом, точно так же, 
как и автомобили 
«скорой помощи», ми
лиции, пожарной ох
раны. Поэтому водите
ли встречною транс
порта должны пом
нить об этом.

Но что получается на 
деле? Сопровождая на 
днях колонну машин, 
работники ГАИ в те
чение получаса зафик
сировали 29 грубых на
рушений правил до
рожного движения. 
.Причем чаще всего 
«грешили» владельцы 
личных автомобилей.

Может быть, штраф в 
30 рублей заставит то
мичей А. И. Малкова, 
И. Д. Данилова, А. В. 
Рудову, А. М. Ивина 
и других внимательнее 
перечитать правила?

Итак, 'приближается 
колонна. Специальные 
сигналы — сирена или 
вспышки ■проблесково
го маячка — цредзгп- 
реждают об этом. Зна
чит, надо уступить 
путь. Порой водитель 
в такой обстановке 
приходит в замеша
тельство и не может 
принять правильное 
рёш'ение. Кое-кто про
должает *фигатыся.

чуть соросив скорость 
автомобиля, полагая, 
что возглавляющий 
колонну сам 'Выберет 
дорогу, — это гр^ей- 
шее нарушение! Лишь 
тогда можно ехать, 
когда пройдет замыка
ющая патрульная ма
шина.

Шоферу, уступают,е- 
му дорогу, надо быть 
более собранным и 
внимательным, почаще 
поглядывать 'В. зерка
ло заднего В'ида. И, 
разумеется, не рассуж
дать ' таким образом: 
зачем, мол, остак'авли- 
ваться, ведь встречная

полоса свободна. Бы
стро и четко прини
майте вправо и оста
навливайтесь.

Особую осторож
ность соблюдайте у пе
рекрестков. Несмотря 
на любые сигналы 
светофора, прекращай
те движение. Невы
полнение этого требо
вания правил дорож
ного движения влечет 
за собой администра
тивное наказание,
вплоть до лишения во
дительского удостове
рения.

Ю. МЕЩЕРЯКОВ, 
инспектор ГАИ.

П р и г л а ш а е м  к фото к о н к у р с  у
Подведены итоги «Фотоконкурса-84» в газете «Красное 

знамя». Редакция получила более двухсот фотоснимков, 
из них пятьдесят один был опубликован на страницах 
областной газеты. ЖЮРИ КОНКУРСА НАЗВАЛО ПОБЕ
ДИТЕЛЕЙ:

М. Гарифуллин — 2-я премия;
А. Батурин — 2-я премия;
Л. Лейкин — 3-я премия.
Первую премию решено чНе присуждать, так как пред

ставленные работы не в полной мере соответствовали де
визу конкурса «Мир современника».

Новый год будет полон крупных событий и больших 
перемен в нашей жизни. Запечатлеть их и показать на 
страницах нашей газеты может любой фотожурналист, 
профессиональный фотограф и фотолюбитель, которых 
редакция газеты «Красное знамя» приглашает принять 
участие в «Фотоконкурсе-85».

Мы ждем от вас, дорогие читатели, снимки, которце 
расскажут о тех, кто приумножает материальные и ду
ховные ценности, крепит могущество Родины, своими де
лами и поступками способствует укреплению мира.

В этом году наш народ отмечает 40-летие Победы над 
фашистской Германией, 50-летие стахановского движе
ния. Молодежь страны ждет гостей на Всемирный фести
валь молодежи и студентов в Москве. Наша область —г

край больших преобразований. Трудящиеся готовятся до
стойно встретить XXVII съезд КПСС. Все это, конечно 
же, должно найти отражение в фотографиях, присланных 
на фотоконкурс. ^

Присланные работы будут рассмотрены жюри. Лучшие 
из них будут удостоены премий.

Участники конкурса могут прислать неограниченное 
количество черно-белых фотографий размером не менее 
18X24 см, и не более 24 X 30 см, не наклеенных на основу. 
К каждому снимку необходима подпись, в которой ука
зываются фамилия и адрес авточа, пояснителг-ный текст. 
На конверте следует пометить: «На фотоконкурс».

Для победителей конкурса устанавливаются следующие 
награды:

первая премия — 150 рублей, две вторые — 75 рублей, 
четыре третьих — 50 рз^лей. Специальные премии в 
в размере 25 рублей по каждому из следующих разделов: 
«Наш современник», «Подвиг», «Человек и природа», 
«■Спорт».

ЖЕЛАЕМ ВСЕМ УЧАСТНИКАМ КОНКУРСА ТВОРЧЕ
СКИХ ПОИСКОВ И УДАЧ!

Снимки не рецензируются и не возвращаются. Послед
ний срок отправки работ — 15 декабря 1985 года. Наш 
адрес: 634050, Томск, ГСП, пр, Фрунзе, 103, редакция га
зеты «Красное знамя».

С берегов 
▲мура

Несколько дней на 
фермах и животновод
ческих комплексах Зы
рянского района высту
пала эстрадно-цирковая 
группа Хабаровской фи
лармонии — артистыМи- 
хаил и Диана Новиковы. 
В их программе — акро
батические номера, жон
глирование, оригинальный 
жанр. Гости с берегов 
Амура выступили в Бер- 
лшке, Дубровке и других 
населенных пунктах. На 
Гагаринской ферме кол
хоза «Россия» и Цыга- 
новской ферме колхоза 
«Сибиряк» .они дали 
шефские концерты.

Животноводы района 
тепло принимают искусст
во дальневосточных ар
тистов.

Т, АЛЕКСАНДРОВА.

Дояркам —- 
о фарфоре

Большой интерес у до
ярок и других работни
ков Халдеевской молоч
нотоварной фермы совхо
за «Дружба» Томского 
района вызвал визит 
старшего научного со
трудника отдела фондов 
областного краеведческого 
музея Л. А. Булычевой. 
Она прочитала на фер
ме лекцию «Коллекция 
фарфора из фондов об
ластного краеведческого 
музея». Лекто|Р подробно 
рассказала об уникаль
ных предметах старого 
русского фарфора ---куз
нецовского, гарднеровско
го, — которым располага
ет музей, о предметах ис
кусства, созданных фран
цузскими мастерами и 
мастерами Востока.

Лекция была иллюстри
рована показом слайдов. 

Н. СИДОРОВА.
Для детей 

северян
Двухэтажное здание 

нового детского комбина
та сдали недавно в Кол- 
пашеве строители
ПМК-580.

В этом уютном доме с 
игровыми и спальными 
комнатами, просторной 
столовой поселятся юные 
жители города на СХ>и — 
дети работников птице- 
совхоза «Колпашевский» 
и Северных электросетей. 

А. ВАСИЛЬЕВ.

Б Ю Р О  П О Г О Д Ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — 
облачная погода с прояс
нениями, слабый снег, ве
тер юго-западный, 9—^̂14 
метров в секунду, темпе
ратура 15—20, по восточ
ным районам 7—12, с 
дальнейшим похолодани
ем к концу дня до 15—20 
градусов мороза. В Том
ске — 7—9, к концу дня 
16—18 градусов мороза.

1—2 февраля — облач
ная погода с прояснения
ми, слабый снег, по юго- 
восточным районам без 
осадков, ветер западный, 
7—12 метров в секунду, 
температура ночью 1C— 
23, при прояснении 27— 
32, днем 8—13, по восточ
ным районам 17—22 гра
дуса мороза.

»ЗИМНИИ мяч-85

Б Л И З И Т С Я  Ф И Н А Л
...Пятнистый мяч метался 

по штрафной площадке 
«Искры», но ворваться в 
ворота ему никак не удава
лось. Заводские футболисты 
(«Искра» — команда ТЗРО) 
самоотверженно обороня
лись. Они даже пытались 
организовать ответную оса
ду ворот ТГПИ, но сил уже 
было слишком мало. Нако
нец студенты вывели в 
прорьш своего быстрого ле
вого инсайда, удар... и счет 
стал 2:0. Кто-то из болель
щиков закричал лидеру 
атак «Искры» Et- Иванову:

— Валера, возвращай ку
бок!

Так был низвержен про
шлогодний чемпион. «Иск
ре», сверкнувшей прошлой 
зимой, придется расстаться 
с главным призом газеты 
«Молодой ленинец».

Уже пятый год проводит 
наша редакция турнир по 
зимнему футболу на призы 
газеты, Есть и свои тради
ции. Можно, например, за
ранее предсказать, что с 
каждым годом будет при
бавляться команд-участниц.

А в ходе соревнований бу
дут раздаваться телефонные 
звонки” с просьбой включить 
команду в розыгрьпц. Что 
ударят сильные морозы, но 
зиме не удастся отпугнуть 
ни игроков, ни болельщиков. 
По традиции, каждый год в 
финале играет сбсрная уни
верситета, но победители 
каждый год новые. И уже 
точно можно предсказать, 
что болельщики и футболи
сты будут предлагать про
длить интересный турнир, 
играть его по круговой си
стеме. Как видите, интерес
ных наблюдений много. Но 
нас особо радует постоян
но растущее число покяон- 
никсв популярной игры «в 
зимнем варианте».

В чем же причины такой 
популярности? Во-первых, в 
Томске очень любят фут
бол и давно мечтают уви
деть свою команду не мень
ше, чем в высшей лиге. Не 
только любят «болеть», но 
и играть. А зимой для этого 
времени всегда хватает.

Во-вторых, наши соревно

вания отличает четкая ор- 
ганизагщя.

И, в-третьих, наш турнир 
демократичен. Любая коман
да — дворовая, цеховая, фа
культетская — может сра
зиться с «грандами» област
ного футбола. Например, 
«Металлист» — сборная дво
ра пробилась в восьмерку 
сильнейших. Есть здесь 
опытные футболисты, вы
ступавшие прежде за ма
ститые команды, но по тем 
или иным причинам уже не 
играющие за основной со
став. Есть в команде и мо
лодые ребята, которым в 
большом футболе скорее 
всего пришлось бы выхо
дить на замену. Турнир дал 
возможность поиграть в свое 
удсжольствие. А в результа
те такая своеобразная сбор
ная «утерла нос» многим 
фаворитам. В восьмерку 
лучших также вошла и 
команда цеха № 1 объеди
нения «СйбэлектромотОр». 
Кстати, оба эти коллектива 
ггретенДуют на звание «Са
мая волевая и мужественная

команда». Этот приз учре
дили фронтовики — вете
раны томского спорта. Они 
с удовольствием приходят 
поболеть на матчи 5тонира, 
посвященного 40-летию ве
ликой Победы.

Поверили в нацщ состяза
ния и студенты. Как ни
когда много команд из ву
зов выступает в этом году. 
В результате в финальную 
часть,, помимо сборных ин
ститутов, вышли еще три 
факультетские команды. А 
всего награды ’ ньнгешнего 
первенства оспаривали 90 
коллективов — более 'полу
тора тысяч футболистов!

Приходилось, гфаида, слы
шать от «профессиональньгх» 
болельщиков и такое мне
ние: вместо турнира на при
зы «Молодого ленинца» про
водить зимнее первенство 
города, тогда и зрителей, 
мол, станет больше. Но 
нам важнее, чтрбы было 
больше участников. Чтобы 
записной болельщик сам 
мог выйти на поле.

Ну, а теперь — о финаль
ной части соревнований. Ко
варный Ж1>ебий свел в па
ры такие сильные коллек
тивы, как «Янтарь» и ТПИ, 
«Мотор» и «Искру». Два 
дня кубковых баталий ли
шили надежд на почетное 
звание двух чемпионов про
шлых лет. .Сначала «Искра» 
обыграла «Мотор», а затем 
сама бьгла повержена футбо
листами педагогического ин
ститута. ■

Третьего февраля, в 12 
часов, на стадионе «Сибэлек- 
тромотора» встретятся фина
листы: команды ТГПИ И
«Торпедо».

Чем ближе финал, тем 
грустнее: на целый год
расстаемся с любимым со
ревнованием. Но ведь фут
бол не кончается. Будут 
новые поединки!

С. СИМОНОВ, 
заведующий отделом обо
ронно-массовой и (СПОР
ТИВНОЙ работы редакции 
газеты «Молодой лени

нец».

Извещение
ВНИМАНИЮ ДЕЛЕГАТОВ И ПРИГЛАШЕННЫХ!

1 февраля в 16 часов в До- XVI областная отчетно-вы- 
н и % " ^ ™ ' ^ П С ^ ' К  конференция обще-
К. Маркса, 14) состоится ства «Знание».

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 31 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «Время». 8.55. «Незна
комка». Художественный теле
фильм 9.55. «Очевидное — не
вероятное». 10.50. «Она загци- 
щает Родину». Художестзен- 
ный фильм. 12.05. Новости.

С 12,10 до 14,15 — перцзыв.
14.15. Новости. 14.35. «Сель

ские горизонты». Документаль
ные телефильмы. 15.35. Премье
ра фильма-балета «Сильфида»
16.05. «Шахматная школа»-.
16.35. «„.До шестнади,ати и
старше», 17.20. «В каждом ри 
сунке — солнце». 17.35 «рас 
сказ о Михаиле Фрунзе». До 
кументальный фильм. 17̂ 55 
-«Ленинский университет мил 
ЛИОНОВ». 18.30. «Народные ме 
лодии». 18.45. «Сегодня в ми 
ре». 19.00, Д. Гранин «Кто-то 
должен». Премьера телеспек
такля. 21.00. «Время» 21.35 
Документальный фильм.' 22.25. 
Международная встреча по 
вольной борьбе. СССР — США,
23.05. ’ «Наука и техника». Ки
ножурнал. 23.15. «Сегодня в 
мире»

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика.
8.1.5. «Испытай себя, или Кто 
будет рабочим завтра». Доку
ментальный Фильм. 8 35, 9.35.

«Природоведение». 4-й класс. 
8.5о. «Арсланбоб». Научно-по
пулярный фильм. 9.05. 13.20. 
«Испанский язык». 9.55. «'Уп
равляемое движение космиче
ских аппаратов». Научно-по
пулярный фильм. 10.10, «А. С. 
Пушкин и Н. В. Гоголь». 10.35, 
11.40. «Зоология» '7-й класс.
11.00. «Семья и школа». 11.30, 
«Холодный свет кристалла^. 
Научно - популярный фильм.
12.00. «П. Мериме. По страни
цам произведений». 12.50. «Че
му и как учат в ПТУ». 13.50. 
«Опознание». Художественный 
фильм с субтитрами. 15.30. 
Новости.

С 15.35 до 18.00 — перерыв. 
18.00, Новости^

ТОМСК
18.15. «Навстречу выборам». 

Отчитываются депутаты. 19.00. 
«День области». 19.15. «Собы
тия, Встречи. Мнения». Про- 
Трамма для молодежи. . 19 '50. 
Киножурнал «Хочу все знать!». 

МОСКВА
20 00. «Спокойной ночи, ма

лыши!» ТОМСК
20.20. Вечер фортепьянной 

музыки. Играет заслуженный 
артист РСФСР, профессор 
С. Доренский

МОСКВА
2100. «Время». 21,35. «Ни- 

кол.ло Паганини». 2 я серия. 
22.45. «Вечерние мелодии».

Редактор
R. Г. НЕСТЕРЕНКО.

еклама
Щ Ш Ш
л н о н с

Т еатр
ТЕАТР ДРАМЫ

3.1 января. «А днем он ни 
на что не жаловался...» —
19-30.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
31 января в помещении ДК 

«Авангард» — «Моя прекрас
ная лчяч» — 19-30.
ТЕАТР If н е г о  ЗРИТЕЛЯ 

31 января. «Малыш» — 19.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а

31 января. «Новые приклю
чения Желтой Розы» — 19.

Кино
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
31 января. «Спартак» (две 

серии) 9. 12, 15. 18, 21.
имени М. ГОРЬКОГО

31 января. «Гонорар за пре
дательство» — 9. 10-50, 12-40,
14-30, 16-20. 18-10, ' 20. 21-50.
«Черный тюльпан» — 8-35,
10-30, 12-25, 14-20, 18-15, 18-10,
20-05. 22. Зал кинохроники.
Программа сатирического ки

ножурнала «Фитиль» — 9,
10-05, 11-10, 12-15. 15-30, 16-35,
20. «Комендантский час» — -id 
13-20. '

«ОКТЯБРЬ»
31 января. «Разиня» — 8-40,

12-10. 14. 16. 18. 20. 22. «Неве- 
зуч'те» — 9. 10-50, 12-40, 14-30.
16-20, 18-10, 20, 21-50, «Вол
шебник Лала» — 10-30.

«ПИОНЕР»
31 января. «Академия пана 

Кляксы» (две серии) — 9,
12-20, 15-40. «Оглянись» — 20. 
«Смерть среди айсбергов» —

имеПи И. ЧЕРНЫХ
31 января. «Чучело» (две 

серии) — 9, 11-30, 14, 16-30,
19, 21-20. «Свадьба в Малинов
ке» — 9, 10-50, 12-40, 14-20,
16, 17-50. 19-40 21-20.

«СИБИРЯК»
31 января. Мультсборник —

9-20 «Тысяча миллиардов дол
ларов» (две серии) — 11. 13-30,16, 18-30. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
31 янвапч, «ВлеЛ» - i9. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

31 января. «Новые приклю
чения Желтой Розы» — 17,
19, 21,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАВЕЛЬ»

31 января. «Любовь и грлу-би» — 17-20. 10 21. '
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

31 января. «Любовный не
дуг» (две серин) ^  16-15,
18-40, 21,

1—2 февраля Концертный зал
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ

В программе:
Л. Бетховен — Симфония № 2 ре-мажор.
П. Хиндемит — Симфония «Художник Матис».
Д. Гершвин — Рапсодия в стиле блюз для фортепьяно 

с оркестром.
Исполнитель — 'Томский Симфонический оркестр. 
Дирижер — Сергей ФЕРУЛБВ.
Солист — заслуженный артист, РСФСР профессор 

Сергей ДОРЕНСКИЙ (г. Москва).
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты'продаются.

Ий

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ 
МУЗЕЙ

«Лекторий выходного дня» предлагает цикл ле!
«ОЧЕРКИ РУССКОГО ИСКУССТВА»

3 февраля. «Древнерусское иркусство»,,
10 февраля. «Искусство XVIII века».
17 февраля. «Искусство первой половины XIX века».
24 февраля. «Передвижники».
3 марта. «Мир искусства».
Лекции сопровождаются показом диапозитивов и ре

продукций.
Начало лекций — в 16 часов.
Адрес музея: пер. Нахановича, 5.

Концертный зал
3 февраля (действителен абонемент № 5)
10 февраля (действителеи абонемент № 6) 

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ 
В МИРЕ СКАЗКИ

Ершов—Щедрин
«КОНЕК-ГОРБУНОК»

Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — заслуженный деятель искусств МАССР, 

лазФеат Государственной премии МАОСР Виталий КУ
ЦЕНКО.

Чтец — артист облфилармонии Андрей КОЛЕМАСОВ. 
Начало — в И часов.
Билеты продаются.

J .

Вниманию руководителей 
промын1Ленных предприятий 
и работников бюро научно- 
технической информации!

В областную контору кино, 
проката роступили новые 
технико - пропагандистские 
фильмы:

«На лесоперевалочных 
предприятиях «Волголесо- 
сплзва»,

«Экспортные изделия из 
древесины»,

«Перевозка лесоматериалов 
по дорогам МПС»,

«Комплексное использова
ние древесины на Бурятском
мдк»,'

«Наплавка зубьев древоре- 
жувдих станков».

ОблкинопроКат.

Издательству «Красное 
знамя» требуется на работу 
бухгалтер расчетной груп
пы.

Обращаться: г. Томск,
ул. Советская, 47, в отдел 
кадров. Тел. 3-17-76.

Томский медицинский ин- 
ститут ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС на замещение вакант
ных должностей: заведу
ющих кафедрами хирурги
ческих болезней № 3 (до
центов, кандидатов наук); 
неорганической и аналити
ческой химии (кандидаты 
наук); ассистента кафедры 
политэкономии и научного 
коммунизма; ассистента ка
федры хирургических бо
лезней № 1.

Срок конкурса — Один ме
сяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Адрес: 634050, Томск, Мо
сковский тракт, 2, медин
ститут.

Администрация и обшест- 
вениые организации Том
ского областного производ
ственного объединения по 
фотохудожественным и 
прочим видам venyr с глу
боким прискорбием извеща
ют о смерти бывшего за
местителя дирек'»ора объе- 
линения ветерана Великой 
Отечественной войны/и тру
да

ТРИД^Ш1А 
Якова Матвеевича,

последовавшей 28 января, и 
выражают соболезнование 
родным и близким покой
ного.

КНАШ АДРЕБ И ТЕЛЕФаНШ
Адрес редакции: в34Ь50, Томск. ГСП, пр, Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора —. 1-44-38; ааместителей редактора — 1-06-82, 1-37-08; ото, секретаря — 1-32-34; секретариата — 1-48-20; отдела

партийной жизни -  1-28-68.1-28-42; отдела пропаганды -1-48-в1; отдела промышлениоети — 1-46-66, 1-27-88; отдела иефтегеологии и строительства— 1-27-28, 1-36-44; отдела есльеиого козяйстеа — 1-43-78,
1-44-80; отдела иауии и учебных заведений — 1-33-88: отдела информации, культуры и спорта — 1-43-32, 1-06-31; отдела советсного етроительетаа и быта—1-*®'®8* ew n *  писем — 1-38-68, 4-38-67, 1-06-31;

Совственного корреспондента в Стрежевои— 3-34-13, а колпашеве—36-8 8; общественной приемной — 1-30-66; отдела объявлений—1-06-62: дежурного — 1-36-66: областной шурналиетской
организации — 1-28-00.

К304079 Заказ № 148 Тираж 162.427 Газета выходит 300 раз в году г. Томск, типография издательства «Красное знамя» Газета отпечатана офсетным способом 1 2  3 4

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


